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Jóvenes
emprendedores

daimieleños
En los últimos tiempos se 

está detectando en nuestra ciu
dad un cierto movimiento de 
actividad, de apuesta en mar
cha de proyectos empresaria
les protagonizados por jóve
nes.

Alguna de estas iniciativas 
ya comienza a consolidarse, y 
otras aún están en fase de pro
yecto, pero de lo que no cabe 
duda es que los jóvenes se es
tán empezando a convencer que 
son ellos mismos los que tie
nen que buscarse su futuro y el 
autoempleo es una forma de 
hacerlo y, al mismo tiempo, de 
canalizar su imaginación.

En la página 12 se presentan 
muy somera y brevemente al
guno de estos proyectos.

Televisión y 
radio locales

En un breve espacio de tiem
po Daimiel contará con emiso
ra de radio y de televisión pro
pias, con cobertura local, he
cha aquí para la gente de aquí, 
poniéndose así, por lo que a 
medios de comunicación res
pecta al nivel de otras ciudades 
españolas de similares caracte
rísticas.

100 viviendas 
sociales

La Junta de Comunidades 
de Castilla-la Mancha ha adju
dicado ya el proyecto para la 
construcción de cien viviendas 
sociales que se edificarán en 
los solares ocupados por la 
antigua vivienda de UNICAJA 
en el Paseo del Carmen, al 
empresario de Puertollano 
Hipólito Muñoz.

Aprobado el 
proyecto de 

urbanización 
del Polígono 
Industrial

El Centro de Cultura
Popular abre sus puertas

Las antiguas escuelas de 
Motilla se han convertido en 
un moderno bello y práctico 
edificio al servicio de los ha
bitantes de Daimiel, que esta
rá dedicado íntegramente a la 
Cultura en sus múltiples y 
variadas facetas.

Con su apertura se cubre 
una de las grandes necesida
des del Municipio, pues los 
centros existentes se encon
traban absolutamente desbor
dados desde hace tiempo dado 
el interés de daimieleños y 
daimieleñas por acercarse a 
este gran mundo del saber, 
del conocimiento y del entre
tenimiento.

En principio el Centro de 
Cultura Popular, situado allí 
donde la calle Motilla se cru
za con Dehesa, será la sede de 
la Universidad Popular, igual
mente de reciente creación, y 
a su alrededor girarán todas 
las actividades culturales que 
hasta el momento se han pen
sado y todas las que se vayan 
incorporando según se vayan 
imaginando y programando.

No es ésta la única inicia
tiva de este tipo que se ha 
puesto en marcha en estos 
momentos, pues muy pronto 
van a comenzar las obras de

El Nuevo Centro se encuentra al final de la calle Motilla

acondicionamiento de la an
tigua Biblioteca Municipal, 
en el Mercado, para conver
tirla en Escuela de Música, 
compartiendo un mismo lo
cal la Banda Municipal, la 
Coral y la propia escuela.

La cultura se está convir
tiendo en un bien y un instru
mento de primera necesidad,

y el Ayuntamiento responde 
a una demanda, que si está, o 
ha estado en la calle, ha sido 
porque no ha contado con los 
locales y los medios necesa
rios para fomentarla.

Intimamente ligado a esta 
cuestión se encuentra el sec
tor juvenil de la población, 
que es el que con mayor pre

sión demanda nuevos campos 
y caminos, por ello, entre otras 
razones, se instalará también 
en este nuevo edificio el Cen
tro de Información Juvenil, que 
mantiene una intensa activi
dad y que de esta manera se 
verá potenciado para mejor 
atender a las necesidades de 
los jóvenes.

Adjudicadas las obras del 
Hogar de la Tercera Edad

Las nuevas farolas ya están en muchas calles

Más luz y más barata
El Ayuntamiento está proce 

diendo a la renovación del alum 
brado déla ciudad, implantand 
un nuevo sistema que da má 
luz, es más barato y tiene much 
mayor duración que el existent 
hasta el momento.

A casi cien calles de la ciuda

llegará este nuevo sistema, 
que ya está funcionando en 
un buen número de ellas y 
cualquier ciudadano está pu- 
diendo comprobar pesonal- 
mente la eficacia y calidad 
del nuevo sistema que se está 
aplicando.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Daimiel noticias. #11, 1/12/1994.



J)ùjA i t  jL o to /i y  MaI a, 6. Lfi.

C04*ftyA^C,t €&/fr%&> CC4*ti4*%0'i 

t/lAC t i* t  6*frA^O/%f \ ajL y  4)t\jA4Lfi» 

(a6>̂  Á t t j f e  tXjÙVhj<4>,, Á c O U ifatc , *

Lo, &OWM/W,t Á tjA  Lo, ĈO,
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Porque no siempre es Navidad
Porque no siempre es Navidad, desearía que 

en estas fechas propicias para los buenos senti
mientos y  propósitos, no nos dejáramos contagiar 
por la mera blandenguería y  sonrisa bobalicona 
de televisión.

Sería todo un detalle que recordáramos que 
no faltan a nuestro alrededor quienes en estas 
fechas lo tienen difícil para sonreír: los parados, 
los que carecen de una vivienda digna, los 
inmigrantes y  todos a quienes la angustia ocupa 
más tiempo del debido. A ellos mi ánimo 
esperanzadory mi compromiso por seguir luchan
do contra la desigualdad.

Porque también comenzamos el último quinquenio de este siglo 
XX, cambalachero, problemático yfebril que diría Discépulo, antesala 
del mítico 2000, que siempre creimos lejano y  ya casi tocamos; quiero 
brindar por él, por todos vosotros, por este pueblo lleno de posibilida
des por el que vale la pena seguir apostando.

En mi nombre y  en el de toda la Corporación: Salud, Paz y  
Solidaridad.

José Manuel Díaz-Salazar Martín de Almagro
Alcalde

E<

Adiós, Ignacio
Ignacio Moneo, hombre versátil por 

excelencia y encargado, entre otras mu
chas cosas, de la dirección de este Bo
letín informativo, nos deja.

Entiendo que recibir la oferta de di
rigir un nuevo medio informativo de 
ámbito provincial, que verá la luz en 
próximas fechas, es un reto enorme
mente atractivo.

A pesar de ello, no puedo sino la
mentar perder a alguien que en el poco 
tiempo que ha estado al frente de un 
servicio público ha sabido dar lecciones 
de honradez, profesionalidad y de una 
entrega desmedida. No procede enu

merar las iniciativas que Ignacio ha puesto 
en marcha y en las que ha colaborado de 
una forma absolutamente decisiva, basta 
con mencionar un proyecto que, caso de ser 
aprobado, será el más importante de cuan
tos se han puesto en marcha en los últimos 
años: el Proyecto Leeader que Daimiel ha 
presentado a la Unión Europea.

Te marchas con el reconocimiento y la 
amistad de todos nosotros y se que Daimiel 
también te ha marcado, que seguiremos 
contando con tu clarividencia, tus agudas 
sugerencias y esa maravillosa manera de 
entender el trabajo y la vida.

Hombre inquieto donde los haya, un 
lujo haberte tenido entre nosotros. Suerte y 
hasta siempre.

José Manuel Díaz-Salazar
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El equipo del Fondo Patrimonio Natural Europeo, codirigido por 
el sociólogo Mario Gaviria y  el naturalista Juan Serna, está a 
punto de concluir el estudio socioeconómico que, a lo largo de 
seis meses, han realizado en nuestro Municipio. A mediados del 
mes de enero, en el transcurso de las II  Jornadas de Desarrollo

Local, se presentarán las conclusiones a las que han llega¿¡0 
Alrededor de cuarenta técnicos y  espec ¡alistas han participad 
este trabajo, que pretende ser una radiogi afia completa yL^j 
da de Daimiel, en la que se establecerán sus carencias y fij^ 
sus posibilidades de desarrollo futuro.

Primeras Jornadas de Desarrollo Local que se celebraron en la Casa de Cultura en el mes de junio

El resultado del Estudio Socioeconomic 
establecerá las carencias y posibilidade
Con la realización del Es

tudio Socioeconómico se cum
ple uno de los objetivos fija
dos por la actual Corporación, 
para poder delimitar una línea 
de actuación basada en el co
nocimiento real de la situa- 
-ción del Municipio.

No es posible gobernar bien 
sin conocer lo más exactamen
te posible la realidad, basán
dose, como a menudo ocurre 
excesivamente, más en la in
tuición y en la visión subj eti va 
de las personas y de las cosas 
que en el profundo y científico 
análisis de lo que hay y de lo 
que ocurre.

El estudio que se ha reali
zado no ha sido un trabajo 
teórico, sino que se ha basado 
en el. método investigación- 
acción para obtener una radio
grafía real de la situación.

A lo largo de estos meses 
no han sido pocos los habitan
tes de Daimiel que han mante
nido un contacto directo con 
los investigadores, con los que 
han hablado en profundidad

En el agua está la clave
El agua es un elemento que está presente 
en prácticamente todos los documentos y  
conclusiones que los expertos han ido 
eleaborando a ¡o largo del estudio, como lo 
está en el desarrollo de la vida del Munici
pio y  de sus habitantes.
El Ac infero 23, del que se abastece no sólo 
Daintie!sino otros 32 municipios más, está 
próximo a agotarse, sin que las medidas 
adoptadas hasta el momento hayan dado 
resultados positivos que puedan evitar tan 
catastrófico desenlace.

Quienes más directamente dependen del 
agua para el desarrollo de ¡a actividad con 
la que mantienen sus familias son plena
mente conscientes de esta realidad.
Es preciso que todos tomemos conciencia 
de este gravísimo problema que a todos nos 
va a afectar, tan preciso como ¡o es que 
solidariamente busquemos una solución 
que cause los mínimos perjuicios y  posiblite 
un desarrollo racional y  optimista, porque 
el problema, importante para nosotros, lo 
es aún más para el futuro de los nuestros.

de los problemas que les afec
tan y a los que en libertad han 
expresado sus opiniones.

Estos contactos directos se 
han llevado a cabo de diferen
tes maneras, tratando de llegar 
a una representación signifi
cativa de la sociedad, y han ido 
desde reuniones sectoriales 
hasta la realización de una 
amplia encuesta para recoger 
la opinión generalizada. Tam

bién se han realizado encues
tas específicas dirigidas a sec
tores como el de la juventud, y 
se ha tratado de saber con este 
método el número de daimie- 
leños/as que diariamente se ven 
obligados a desplazarse para 
poder realizar su trabajo.

Junto a este método directo 
de obtener información a tra
vés de las personas, los inves
tigadores han trabajado con una

importante base documental 
que no ha sido fácil reunir, ya 
que precisamente éste es uno 
de los primeros problemas que 
han debido resolver, la caren
cia de estudios profundos so
bre el término municipal.

El estudio, que comenzó en 
el mes de junio, con la celebra
ción de las Primeras Jornadas 
de Desarrollo Local, concluirá 
con las Segundas que tendrán

lugar a mediados de ene 
un acto público al que 
invitados todos cuantosd 
asistir, y que se anunciar 
plia y oportumanete por 
del Ayuntamiento.

En estas Segundas! 
das, los investigadoresqi 
realizado el trabajo expli 
directamente sus concluí 
y tratarán de aclarar pers 
mente todas las dudas § 
guntas que se les plante* 

No es intención del:/ 
tamiento que el Estudiot 
ne aquí, en la elaborac 
presentación de sus conc 
nes. De poco serviría un 
jo reducido a un docu® 

El objetivo es quees 
bajo sea el punto de p 
que fije las claves de un 
rrollo de Daimiel, y el 
sentido se hadado yaelf 
paso, con la presentac1 
un Proyecto Leader, paj 
la Región, el Estado y Ia 
Europea se impliquenit 
rectamente en el futuro 
zona.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Daimiel noticias. #11, 1/12/1994.



daimiel /  5

Y PLANIFICAR UN FUTURO OPTIMISTA Y ESPERANZADOR
Seis municipios, de distinto tamaño pero muy similares caracte
rísticas socioeconómicas, se han unido para planificar un desa
rrollo armónico con el entorno natural y  basado, en principio, en 
sus propias posibilidades, solicitando para ello la colaboración 
económica de instancias superiores a las locales. Con esta fina li

dad se ha presentado un Proyecto de Ecodesarrollo para  acoger
se a la Iniciativa Comunitaria Leader II, convocada po r la Unión 
Europea. Entre los meses de enero y  febrero se concocerá la 
resolución de la Comisión Europea que deberá elegir, por lo que 
a Castilla-La Mancha se refiere, entre más de treinta propuestas.

Cuatro de los alcaldes del Grupo de Acción Local y  el director del Estudio Socioeconómico presentaron el programa Leader

La presentación de un Proyecto Leader, 
primer paso del Programa de Desarrollo

Punto de partida
La imperiosa e ineludible necesidad de ahorrar y  admi
nistrar prudentemente el agua que aún queda en el 
Acuífero 23 es el punto de partida y  la base del Proyecto 
Leader presentado por laAsocaciación " Tierra y  Agua ", 
integrada por los municipios de Arenas de San Juan, 
Las Labores, Daimiel, Puerto Lápice, Villarrubia de los 
Ojos y  Villarta de San Juan, presidida por el alcalde de 
nuestra ciudad, José Manuel Díaz-Salazar.

Hemos elaborado un Pro
yecto para acogerse a la Inicia
tiva Comunitaria Leader II, tan 
realista como novedoso, ilu
sionante e imaginativo. Nece
sitamos hacer algo para asen
tar el hoy y esperar el mañana.

No se ha presentado un 
superdocumentado plantea
miento lleno de datos, cifras y 
estadísticas. No es éste un Pro
yecto de empresa consultora 
profesional que aplique un 
guión común a un lugar con
creto, aunque se ha trabajado 
con profesionales que han 
aportado los conocimientos ne
cesarios, sobre todo, para asen
tarnos en el terreno, fijando al 
mismo tiempo la imaginación 
a las posibilidades existentes y 
abriendo nuevas expectativas 
que, en este caso, necesitan 
una base imaginativa cualitati
va y cuantitativamente impor
tante.

Resulta absolutamente in
dispensable la ayuda de la 
Unión Europea para plantear 
nuestro propio desarrollo inte

gral con nuestras propias posi
bilidades, y por eso se mezclan 
en este proyecto ideas de muy 
distinta índole, social, econó
mica, medioambiental..., cons
cientes de que algunas de estas 
ideas son atención de otro tipo 
de programas, provinciales, re
gionales, nacionales y comu
nitarios específicos, a los que 
será preciso acudir en cada 
momento determinado; pero 
la unidad del proyecto de con
junto, la profundización en su 
elaboración, la sensibilización 
del conjunto de la población 
en torno a él, la formación pre
cisa para irlo poniendo en prác
tica paulatinamente, la comu
nicación y extensión de su pro
pio contenido y de todo cuanto 
se planteé en torno a él, son 
acciones para las que resulta 
idóneo el Leader II.

Con la redacción del propio 
proyecto se ha alcanzado ya 
uno de los objetivos previstos; 
la unión de seis localidades 
cercanas en lo físico, pero en 
poco más, para plantearse un

futuro común de acuerdo a sus 
propias posibilidades. Integrar
se en la Iniciativa Leader sería 
un incentivo que ayudaría de 
una manera básica a seguir

adelante, pero si no fuera posi
ble ya se ha dado el primer 
paso y sería preciso buscar 
nuevas sendas por las que diri
gimos.

El planteamiento económi
co del proyecto, como no po
día ser de otra manera, es pura
mente teórico, fruto, eso sí, de 
un análisis circunstancial y de 
las posibilidades existentes. La 
realidad en este aspecto es que 
se propone un proyecto en el 
que algo menos del 50 por 
ciento del dinero necesario para 
llevarlo, que se fija en 800 
millones de pesetas, debería 
aportarlo la Unión Europea; el 
24 por ciento, las administra
ciones nacionales y regional; 
un 10 por ciento las adminis
traciones locales, y el 18 por 
ciento serían gastos privados.

El grupo inicial surge de los 
seis ayuntamientos de la zona, 
pero hasta el momento se han 
mantenido conversaciones, y 
en algunos casos ya hay acuer
dos previos, con otras entida
des, así como con agentes so
ciales y empresarios, que se 
integrarían en el proyecto cuan
do fuera necesario para conti
nuar el programa, caso de que 
fuera aprobado.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Daimiel noticias. #11, 1/12/1994.



m a

« a <r.;«

6 / daimiel
Aprobado el 
proyecto de 

urbanización del 
Polígono Industrial

El Pleno Municipal celebrado 
el pasado día 5 de diciembre, 
aprobó por unanimidad el pro
yecto de urbanización del 
Polígono Industrial afectando 
dicho proyecto al alumbrado, 
alcantarillado, agua, línea tele
fónica, etc. del futuro Polígono. 
Con este acuerdo se finaliza la 
complej ísima tramitación urba
nística previa a la ejecución de 
las obras y que básicamente 
han consistido en lo siguiente:
1. Estudio del emplazamiento 
ideal del futuro Polígono In
dustrial
2. Negociación con la empresa 
estatal SEPES para que asu
miera íntegramente el coste de 
la inversión y firma del conve
nio correspondiente.
3. Modificación de las Normas 
urbanísticas del municipio. 
Dado que el suelo donde irá el 
polígono estaba calificado 
como rústico, hubo que recali- 
ficarlo como suelo industrial 
por exigencia legal.
4. Redacción del Plan Parcial.
5. Adquisición de las fincas 
afectadas por la construcción 
del Polígono.
6. Expediente de expropiación 
forzosa de una serie de terrenos 
por diversas causas.
7. Redacción y aprobación del 
Proyecto de Urbanización del 
Polígono Industrial.

Próximos pasos
- Subasta de la ejecución de las 
obras por parte del SEPES.
- Adjudicación a la empresa 
más ventajosa.
- Inicio de las obras

Lo que conviene saber:
* Un polígono industrial es con
dición necesaria, aunque no su
ficiente, para el desarrollo eco
nómico de una ciudad.
* Su falta ha impedido que en 
Daimiel se instalaran empresas 
que necesitaban de un polígono 
industrial.
H' El futuro Polígono se cons
truirá en una superficie de 40 
hectáreas, con parcelas a las 
carreteras de Manzanares y 
Madrid.
* La inversión supera los 1.000 
millones y será costeada ínte
gramente por una empresa na
cional (SEPES) sin que, por 
tanto, cueste cantidad alguna a 
los daimieleños.
* La tramitación urbanística y 
administrativa es la que más 
tiempo conlleva la ejecución 
de un Polígono (cerca de un 
80% del tiempo total).
* En el plazo aproximado de un 
año podría estar totalmente ter
minado.

Hogar de la 
Tercera Edad

El pasado mes de noviem
bre quedó adjudicada la cons
trucción del Hogar de la Terce
ra Edad a la empresa madrileña 
Hermanos Bejar S.A. A la su
basta de esta obra, cuya inver
sión es de 200 millones, concu
rrieron más de 50 empresas y el 
plazo de ejecución es de 15 
meses.

El Hogar se construirá sobre 
el solar del antiguo patio de 
recreo del Colegio de “Las 
Damas Apostólicas” que fue 
adquirido por el Ayuntamien
to.

Lo que interesa saber:
1. Daimiel es el único Mu

nicipio de la región con más de 
10.000 habitantes que no cuen
ta con un Hogar de la 3a Edad.

2. El Ayuntamiento adqui
rió por 30 millones el solar 
donde inmediatamente se cons-
truira el Hogar de la —
Tercera Edad.

3. Gracias a las
•buenas negociacio-

nes establecidas con
el 1NSERSU, será
este organismo quien
asuma íntegramente 
el coste de la cons
trucción (próximo a 
los 200 millones) así
como su equipa
miento y personal 
necesario que depen
derá del INSERSO y 
no del Ayuntamien-

m.

■
/ ..

Actuación Industrial

t. m  i $£« síi tó

to.
4. En este Hogar 

existirán a disposi
ción exclusiva de la 
Tercera Edad servi
cios de asistencia so
cial, culturales, de 
ocio, paramédicos, 
etc.

HOGAR DE LA TERCERA EDAD
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Recuperar el ayer para el mañana.-
Ya están en marcha las obras de recuperación y 
acondicionamiento del viejo Instituto Laboral, que 
diseñara el arquitecto daimieleño Miguel Fisac y por 
cuyas aulas pasaron muchos estudiantes de entonces, 
un poco más mayores hoy. Cerrado a la enseñanza, 
pero conservando gran parte de su particular estructu

ra, que tanto llamara la atención en su momento y que 
aún hoy sigue siendo recordada, volverá a abrir sus 
puertas cuadno finalicen las obras para prestar un 
nuevo servicio a la ciudad para la que fue concebido. 
En esta ocasión servirá para acoger un Centro de 
estudios sobre el Agua y otra serie de actividades 
relacionadas con el medio ambiente, una de las gran

des preocupaciones de la humanidad al finalizar el 
siglo. Las obras están siendo dirigidas por el arquitec
to Javier García Simal. Como no podía ser de otra 
manera se le pidió al autor del diseño original que se 
encargara de su recuperación, pero rechazó la oferta 
alegando diversas razones, todas ellas muy 
comprensibles.

Mejora del alumbrado público
Con objeto de subsanar una de las mayores deficiencias de la 
población, el Ayuntamiento empezó a mediados de junio un 
Plan de Mejora del Alumbrado Público, que se desarrollará en 
dos fases, instalándose un total de 400 luminarias en 33 calles en 
la primera de ellas y 824 luminarias, para 72 calles, en la 
segunda.En ambos casos se ha elegido la iluminación mediante 
lámparas de vapor de sodio de alta presión, con las que se 
consigue un rendimiento tres veces superior al alumbrado 
convencional que se venía utilizando, a menor costo y que, 
además, disponen de un circuito que permite reducir al 50% el 
flujo de la lámpara, por lo que ya no será preciso apagar la mitad 
de las existentes.

Obras en el Centro de Salud
El lunes 12 de diciembre y con la asistencia de 

laConsejeray del delegado pronicial de Sanidad 
y de representantes del INSALUD, que estuvie
ron acompañados por el alacalde de la ciudad, 
José Manuel Díaz-Salazar Martín de Almagro, 
tuvo lugar la recepción de las obras que se han 
estado realizando en el Centro de Salud y que 
van a suponer una sensible y perceptible mejora 
en la utilización de espacios con los que se 
cuenta.

La ampliación de la tercera planta, en la que 
se han instalado diez consultas más para médi
cos y ATS; la ampliación de la zona de urgencias 
en la planta baja y la habilitación de dos salas 
más en esta misma planta y en la primera, ha 
supuesto no sólo la ampliación del espacio físico 
existente hasta el momento para consultas del 
personal sanitario dependiente de este Centro 
sino también la optimización de dichos espa
cios.

Al mismo tiempo se ha individualizado el 
sistema de calefacción de la sala de urgencias, 
consiguiendo de esta manera mejorar dicho sis
tema y rentabilizarlo de una forma mucho más

«

positiva, ahorrando gastos en mantenimiento.
En las obras se ha invertido un prsupuesto de 

diez millones y medio de pesetas, que se ha 
cubierto con las aportaciones de la Consej ería de 
Sanidad del Junta de Castilla-La Mancha, el 
INSALUD y el Ayuntamiento.

El Centro de Salud, que atiende a una pobla
ción de más de dieciséis mil habitantes y cuenta 
con ocho facultativos en medicina general, dos 
pediatras, tres odontólogos, nueve ATS, dos 
veterinarios, un farmacéutico, un administrati
vo y un celador, además de un equipo de refuer
zo, incrementará los servicios con la contrata
ción de un físioterapeuta, destinándose una sala 
a rehabilitación.

A primeros de años se repondrá el servicio de 
atención ginecológica, estando el Ayuntamien
to negociando con el INSALUD para dotar al 
Centro conunecógrafo. Recientemente también 
se ha adjudicado un vehículo para desplaza
mientos del personal sanitario para los servicios 
de urgencias.

La fotografía recoge un momento de la visita 
realizada el día de la recepciión de las obras.
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Creado el 
Servicio Municipal 
de Medio Ambiente
El Ayuntamiento aprobó en sesión plenaria una propo

sición del Grupo Municipal Socialista por la que se crea el 
Servicio Municipal de Medio Ambiente, que tendrá como 
objetivo fundamental el llevar a la práctica el contenido de 
las Ordenanzas Municipales de Protección del Medio 
Ambiente en el Término Municipal.

Con la puesta en marcha de este Servicio se pretende, 
asimismo, concienciar a los ciudadanos de la importancia 
de la conservación del Medio Ambiente; informar y aseso
rar a ciudadanos y empresas en materia de contaminación, 
así como sobre medidas correctoras para evitarla; dotar al 
Ayuntamiento de la infraestructura necesaria para posibi
litar a los ciudadanos el cumplimiento de la normativa en 
esta materia y, como consecuencia de todo ello, conseguir 
que Daimiel esté al mínimo degradado en materia 
medioambiental, por ser éste un término municipal área 
sensible de influencia.

La propuesta aprobada por unanimidad en el Pleno 
Municipal prevé una serie de acciones inmediatas:
- Campaña de concienciación e información de la Ordenan

za de Medio Ambiente, en los colegios de primaria, en 
centros de secundaria, charlas informativas a la Policía 
Local, cartelería informativa, edición de un libro con la 
Ordenanza Medioambiental y envió de la misma a 
colectivos singulares.

- Creación de una base de datos de la contaminación en el
Término Municipal, para lo que será necesario una 
clasificación de industrias y actividades potencialmen
te contaminantes teniendo en cuenta la siguiente 
clasificación: contaminación atmosférica, de los recur
sos hidráulicos, por residuos sólidos, y por ruidos y 
vibraciones.

- Contactar con una empresa gestora de aceites usados.
- Campaña de limpieza de vertederos incontrolados.

. - Campaña de mej ora en el uso de contenedores de residuos 
sólidos urbanos.

- Recogida selectiva de residuos sólidos urbanos.
- Control del ruido en la ciudad.
- Apertura, control y seguimiento de actividades.
- Teléfono verde.

Punto Limpio
En el mismo Pleno se aprobó, igualmente a propuesta 

del PSOE, la creación de un Punto Limpio en Daimiel, con 
el que se dé respuesta, entre otros, a los siguientes objeti
vos:
- Aprovechar las materias contenidas en los residuos sóli

dos urbanos que son susceptibles de un reciclaje directo, 
consiguiendo con ello un ahorro energético y de mate
rias primas, así como una reducción de volumen de 
residuos que es necesario tratar o eliminar.

- Evitar el vertido incontrolado de residuos voluminosos
que no pueden ser eliminados a través de los servicios 
convencionales de recogida de basuras.

- Separar los residuos peligrosos generados de los hogares,
cuya eliminación conjunta con el resto de basuras urba
nas o mediante el vertido de la red de saneamiento, 
representan un riesgo para los operarios de servicios y 
contribuye a contaminación del medio ambiente.

Terrenos para cien viviendas so c ia le s .-Los terrenos que ocupábanla antigua 
bodega cuyo último propietario fue Unicaja, acogerán en un período de tiempo no muy largo cien 
viviendas de protección oficial, una iniciativa municipal que será llevada a cabo por el Gobierno 
Regional de Castilla-La Mancha, como un paso más para tratar de solucionar uno de los más 
importantes problemas: la ausencia de un hogar en condiciones para, al menos, una parte de las 
personas que lo necesitan con urgencia. Los terrenos han sido adquiridos por el Ayuntamiento para 
poder construir en él las viviendas previstas, ya que ésta es una condición indispensable para que 
la Junta de Comunidades lleve adelante el proyecto. Las obras comenzarán a principios del nuevo 
año.

Se amplía el Belén instalado 
en la Plaza de España

Cada año que pasa, nuevos elementos, 
nuevas reproduciones del pasado se su
man alBelén que el Ayuntamiento instala 
en la Plaza de España, gracias a una serie 
de profesionales, artesanos aficionados, 
que están realizando un magnífico trabajo. 
A continuación se citan los autores de los 
distintos trabajos que durante estos días 
pueden verse en el centro de la ciudad. 
Casilla y Era; realizada por Casimiro Cam
pos, Francisco Terriza, Juan Pablo Gómez 
y Valentina García
Almazara: Francisco Terriza y Juan Pablo 
Gómez (dirección, realización y materia
les), Santos Prado (albañilería), Manuel 
García Pardo,
Julián Hernán
dez y Francis
co Velázquez 
( b a r n i c e s ) ,
Guillermo Her- 
mosilla (torne
ro), Daymobel 
(materiales)
Noria: Casi
miro Campos 
Calvillo 
Nacimiento:
Francisco Te
rriza y Juan Pa
blo Gómez (di
rección y reali
zación), Her
manos Terriza

(maderas), Julián Hernández y Francisco 
Velázquez (barnices), Santos Prado (cola
borador)
Carpintería: Francisco Terriza y Juan Pa
blo Gómez (dirección y realización), Her
manos Terriza (maderas), Santos Prado 
(colaborador), Julián Hernández y Francis
co Velázquez (barnices), Santos García 
(pintor)
Bodega de Rupertillo: Casimiro Cam
pos y Valentina García Martín-S.
Tejera del Moro: Casimiro Campos y 
Francisco Terriza
Anunciación: Casimiro Campos y Fran
cisco Terriza
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VADO PERMANENTE

Sólo es vàlida 
y legai 

esta señal
La Comisión Municipal 

de Gobierno, en sesión cele
brada el pasado día 24 de 
noviembre, acordó revocar 
las licencias municipales para 
la colocación de vado per
manente concedidas con an
terioridad al día 21 de no
viembre de 1991, fecha ésta 
en la que se inició la coloca
ción de placas, según el mo
delo oficial aprobado por el 
Ayuntamiento.

Unicamente es legal y vá
lida a todos los efectos la 
señal que se reproduce a la 
derecha de este texto, que
dando invalidadas todas las 
demás y debiendo los intere
sados que dispongan de cual
quier otra que no sea exacta
mente igual, solicitar y ad
quirir nueva placa.

Tampoco son válidas las 
señales de prohibido aparcar 
pintadas junto a las puertas 
que se quieren reservar.

Cursos de la 
Universidad Popular

Pintura de adultos
lunes y m iércoles por las m añanas 

Dibuio v pintura para niños 
3 grupos de lunes a jueves, por la tarde 

Dibujo v pintura para adultos 
1 grupo m artes y jueves por las tardes 

Taller de teatro para niños 
3 grupos m iércoles y  jueves por la tarde 

Taller de teatro nara adultos 
1 grupo jueves por la noche 

Ajedrez
lunes y  m artes por la noche

Estos cursos se están impartiendo desde noviem
bre del 94 a junio del 95, existiendo además oferta 
de otros cursos que empezarán próximamente, 
tales como decoración cerámica para niños y 
adultos, cerámica artística, taller de cómics, taller 
de decoración de madera, taller de encuaderna
ción, etc.

En cuanto a cursos de la Escuela Municipal de 
Música, están programados los de solfeo, guita
rra, piano y flauta para principios de año, por los 
que hay un enorme interés y existe una gran 
demanda por parte de la población.

Plaza de Vicente 
Carranza

Rodeada de viviendas 
unifamiliares, en la 
calle de Las Tablas, 

una hermosa plaza ha 
sido dedicada a nues
tro paisano Vicente 

Carranza. Un recono
cimiento más del pue
blo en que nació y al 
que tan íntimamente 

ligado se siente.

Convenio entre el Ayunta
miento y la Sociedad 

Protectora de Animales
Con la aprobación por unanimidad de todos los asistentes a 

la sesión plenaria del Ayuntamiento, celebrada el 7 de noviem
bre, del convenio con la Sociedad Protectora de Animales y 
Plantas “Villanana”, se pone un marco legal a una colaboración 
mutua que venía dándose de hecho durante los últimos años.

Inicialmente con vigencia por un año y con carácter experi
mental -podrá prorrogarse por mutuo acuerdo y por el mismo 
periodo de forma sucesiva- el convenio prevé entre otras cosas 
la aportación por parte de la Protectora del edificio y las 
instalaciones realizadas en los terrenos de su propiedad, situa
dos en el paraje denominado “El Cambrón” con una superficie 
aproximada de 2.939 m2., así como la recogida de animales 
vivos domésticos de compañía, vagabundos, abandonados, a 
instancia de particulares o de oficio, y la de los salvajes 
domésticos para su alojamiento, alimentación, protección y 
defensa, contribuyendo de esta forma a la higiene, salubridad y 
seguridad de la población. Por su parte el Ayuntamiento cola
borará con la Asociación apoyando las campañas que ésta 
realice en defensa de los animales, además de con la contrata
ción de una persona durante el tiempo posible, la concesión 
durante la duración del convenio de una subvención anual de 
hasta 700.000 pesetas, y el mantenimiento de las instalaciones, 
así como contribuir dentro de sus posibilidades a las ampliacio
nes necesarias y realizar las gestiones necesarias ante otras 
entidades y organismos al fin de conseguir subvenciones con 
destino al mantenimiento y mejora de la prestación del servicio 
objeto de este convenio.

Las Protectora de Animales y Plantas Villanana viene fun
cionando desde su fundación en 1990, año en el que empezó sus 
actividades con 9 miembros, y ha continuado su labor hasta 
ahora, momento en el que cuenta con algo más de 200. La Junta 
directiva, formada por Natividad Rodríguez Cortés, Julián 
M iguel Carrión, Socorro Córdoba y Luisa Gómez-Rico, Amelia 
Moya, Juan Carlos Rodríguez, María Cruces Díaz, Manuel 
Carrión López y Luis Díaz del Campo -Presidente, Vicepresi
dente, Secretaria y Tesorero los primeros y vocales los cinco 
últimos- son los encargados de las tareas de mantenimiento, 
control y organización, y el resto de los socios, ayudan con una 
cuota mensual de 200 pesetas a mantener y sufragar los gastos 
de la protectora. Abierta a todos los que amen a los animales, 
que pueden hacerse socios contactando con sus miembros 
personalmente o a través del teléfono 853722, al igual que 
pueden hacerlo todos los que tengan algún problema relaciona
do con este tema. Respecto a esto último, su Presidente hace un 
llamamiento para que nadie deje los animales abandonados en 
las instalaciones de la Protectora sino que previamente contacten 
con ellos para una mejor prestación de sus servicios.
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Nueva pista 
deportiva en 

el Colegio Calatrava
Este colegio, en el que exis

tía un pista deportiva en muy 
mal estado, cuenta desde hace 
poco con una totalmente nueva 
realizada por el Ayuntamiento, 
que viene a mejorar la práctica 
del deporte de los alumnos que 
asisten a este centro escolar.

También se están realizan
do los trámites para que, en un 
corto espacio de tiempo, se pro
ceda al arreglo del patio de re
creo, que también se encuentra 
en no excesivas buenas condi
ciones, teniendo en cuenta so
bre todo la edad de las personas 
que lo utilizan: los escolares.

Obras de 
pavimentación 

y acerado
Durante estos meses se han 

pavimentado diversas calles y 
en otras se ha realizado el ace
rado. También se ha llevado a 
cabo la eliminación de barreras 
en todas aquellas en las que se 
ha renovado el acerado y en 
otras muchas de la localidad.

PAVIMENTACIÓN
Calles: Barranco Santa Ma

ría, Peñoncillo, Travesía de 
Peñoncillo, Motilla,. Andujar, 
San José, tramo Paseo Parque 
Estación hasta Cueva de la 
Mora, Manuel Ibero, Puente 
Navarro, Flor de Ribera, Teati- 
no,Vega de Azuer, Calixto 
Hornedo, final de Manzanares, 
San Antonio, Salida a Espino
sa, Arcipreste Julio Mata, Mo
lino Poveda, Cañada de Men
doza, Zacatena, Grión, tramo 
de Ardales, Padre López, Ba
rranco Albacete, Juan y Ma
nuel Chacón, tramo Avenida 
de los Poetas, Navaseca y el 
acondicionamiento general de

Prolongación de Virgen de 
Guadalupe y Plaza de Almagro, 
que aún no están terminadas.

ACERADO:
Calles: Andujar, tramo de 

General Espartero, tramo de 
Prim, tramo de Jesús, Griñón, 
Paseos del Carmen, exteriores 
de Polideportivo y Auditorio.

Este año se jubilaron
Varios funcionarios de este 

Ayuntamiento han pasado a la 
situación de jubilados en este 
año que termina: Jacinto Díaz- 
Salazar Muñoz de Morales, 
ayudante de obras; Teresa Díaz- 
Vizcaíno Fernández, operaría 
de limpieza de inmuebles; José 
María Carrión Rodero, opera
rio de obras; Doroteo Martín- 
Consuegra Sánchez, auxiliar de 
rentas. A todos suerte en este 
nuevo tramo de la vida que 
comienza para ellos y que este 
periodo que inician les depare 
todo lo mejor, disfrutando de 
un merecido descanso tras una 
larga vida de trabajo.

Ultima fase del 
Estadio Municipal
Recientemente se ha adju

dicado la última fase del Esta
dio a la empresa Austral. Estas 
obras, cuya inversión suponen 
160 millones de pesetas y están 
íntegramente subvencionadas 
por la Junta de Comunidades, 
tienen un plazo de ejecución de 
seis meses, por lo que a media
dos del próximo año estarán 
totalmente terminadas.

Se verá así finalizado uno de 
los edificios de mayor enver
gadura que se han acometido 
durante esta legislatura y que 
vienen a dotar a Daimiej de 
unas instalaciones deportivas 
que se añaden a las ya existen
tes, elevando de forma notable 
las posibilidadés actuales para 
la práctica del deporte.

Eliminación de 
barreras en edificios 

municipales
Dos de los edificios munici

pales de más reciente construc
ción, la Casa Consistorial y la 
Casa de Cultura, y que más 
visitados son por todos los ciu
dadanos, ya que en uno se tra
mitan todas las cuestiones ad
ministrativas y en el otro se 
ofrecen la mayor parte de los 
servicios culturales, carecen de 
sistema alguno que permita el 
acceso a sus instalaciones a to
dos aquellos a los que se lo 
impide las barreras arquitectó
nicas. Con este fin, el Ayunta
miento ha firmado un convenio 
con la Junta para eliminar estas 
barreras en ambos edificios, 
cuya inversión asciende a 6,5 
millones.

Centro de Barrio, 
próxima apertura
El barrio del Alto, en el que 

se concentra una parte impor

tante de la población 
daimieleña, contará en fechas 
próximas con un Barrio de Cen
tro, en calle Castillejos esquina 
a 7 Esquinas, con el que se 
pretende acercar al mismo los 
Servicios Sociales y Culturales 
y dinamizar la vida común y 
social de los vecinos de este 
barrio.

La idea de descentral izarlos 
servicios y generalizar la infor
mación está mucho tiempo en 
la mente del equipo de Gobier
no, que pretende con este tipo 
de iniciativas que los ciudada
nos encuentren más cerca, no 
sólo físicamente, los servicios 
y las personas que los prestan, 
y desde este enfoque promo
ver, motivar y dinamizar ideas 
y proyectos que puedan surgir 
y que surgirán sin duda de los 
propios barrios.

Una realidad 
largamente esperada

La Escuela Municipal se 
pondrá en marcha próximamen
te, en el edificio de la Antigua 
Biblioteca (Mercado Munici
pal), edificio que compartirá 
con la Banda Municipal y la 
Coral y que será rehabilitado 
en un plazo de tres meses, y 
está dirigida a niños, jóvenes y 
adultos.

El Ayuntamiento hizo pú
blico un anuncio para la selec
ción de profesorado para la 
Escuela Municipal de Música - 
1 plaza para cada una de las 
especialidades que se van a 
impartir: guitarra, saxofón, dan
za española y clásica, piano y 
clarinete. Los requisitos que se 
piden es la de profesor titulado 
en estas especialidades, Los 
interesados podrán presentar la 
solicitud en el Registro Gene
ral de la Corporación, hasta el 7 
de enero de 1995, acompañada 
de curriculum académico y pro
fesional, así como fotocopia del

D.N.I. La selección se realizará 
el 9 de enero, a las 9 de la 
mañana, en la Sala de Comisio
nes de la Casa Consistorial y 
consistirá en una entrevista per
sonal con los solicitantes.

Las Tablas deben 
seguir siendo Parque 

Nacional
Recientemente se han cele

brado en Ciudad Real unas jor
nadas dedicadas a los 
Humedales Manchegos con la 
participación de varios técni
cos en temas hidrológicos y 
medioambientales. La conclu
sión de estas jornadas, organi
zadas por la Asociación de 
Mujeres para la Democracia, 
fue que Las Tablas se encontra
ban en estado de “coma 
ecológico” y los expertos soli
citaron la desclasificación de la 
zona como Parque Nacional. 
Al día siguiente de conocerse 
las conclusiones de este encuen
tro ecológico, el alcalde de 
nuestra ciudad hizo unas decla
raciones explicando que dicha 
decisión sería un lamentable 
error y podría significar la des
aparición definitiva de esta 
importante zona ecológica.

José Manuel Díaz Salazar 
reconoció el estado crítico por 
el que atraviesa el Parque Na
cional pero en modo alguno 
admitió que su desclasificación 
sirviera para nada positivo. Al 
día siguiente, en Toledo, el Mi
nistro de Agricultura coincidió 
con las declaraciones del Al
calde al rechazar tajantemente 
la desclasificación de Las Ta
blas de Daimiel como Parque 
Nacional, opinión en la que 
también incidió el Consejero 
de Agricultura de la Junta de 
Comunidades, Femando López 
Carrasco.

m  delegado pro viudal de Industria y Turismo estuvo e„ Daimiel para asistir a la clausuraT e
unos cursos de formación
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Investigación sobre el 
Mercado del Empleo

0,7%, ya
La Comisión organizada en 

Daimiel para apoyar a nivel 
local la campaña que se ha lle
vado en todo el Estado reivin
dicando el 0,7% de los presu
puestos nacionales para ayuda 
al Tercer Mundo, ha desplega
do una gran actividad.

Previamente el Ayunta
miento de nuestra ciudad fue 
uno de los primeros en decidir, 
por acuerdo unánime del Ple
no, la cesión del 0,7% del pre
supuesto con este fin. Entre las 
diversas actividades realizadas 
destaca la celebración de una 
marcha ciclista que recorrió 
diversas calles del casco urba
no y en la que participaron un 
importante número de perso
nas. Una vez más, Daimiel se 
ha mostrado sensible y solida
ria con los grandes problemas 
que inquietan a los habitantes 
de nuestro país que se preocu
pan por los demás.

La idea del Ayuntamiento 
es ceder la cantidad correspon
diente del presupuesto ya acor
dada para algún proyecto con
creto a desarrollar en los países 
del Tercer Mundo. En estos 
momentos la Corporación está 
estudiando algunas posibilida
des y a la espera de recibir 
ofertas determinadas para cum
plir el objetivo que se ha mar
cado.

Un Centro para la 
cultura popular

En estos días está empezan
do a utilizarse la una nueva 
instalación municipal que ocu
pa el espacio en el que durante 
años estuvieron las Escuelas de 
Motilla.

Recuperado por el Ayunta

miento el derecho sobre los vie- 
jos edificios, la Corporación 
tomó la decisión de derribarlos 
puesto que nada se podía hacer 
con ellos y para nada servían 
dado su estado de conserva
ción y el fin para el que habían 
sido construidos. En un relati
vamente corto espacio de tiem
po se levanta sobre el solar un 
moderno edificio cuya utiliza
ción más importante va a ser la 
cultura, una de las grandes de
ficiencias con las que cuenta 
nuestro Municipio.

El Centro de Cultura Popu
lar acogerá diversas activida
des que se pueden englobar 
siempre bajo ese tan amplio 
epígrafe como es el de la cultu
ra.

El año que viene, 
emisora de radio y 

televisión
Daimiel, al igual que la ma

yor parte de las poblaciones 
españolas, podrá contar en un 
breve espacio de tiempo con 
una emisora de televisión pro
pia de carácter local sustentada 
por una empresa de jóvenes 
emprendedores que a la espera 
de la normativa necesaria han 
puesto en marcha el proyecto 
para dotar a la ciudad de un 
medio de comunicación que en 
similares circunstancias está 
teniendo una gran aceptación 
en muchos otros lugares.

Por otro lado, y directamen
te relacionado con esta cues
tión, el Ayuntamiento va a ins
talar un taller de radio que fun
cionará como emisora local al 
mismo tiempo que servirá para 
que los jóvenes que lo deseen 
puedan aprender a manejarse 
en este medio.

Con estas dos iniciativas 
Daimiel alcanzará un nivel en

lo que a medios de comunica
ción respecta que por su cate
goría le corresponde.

Daimieleños 
que exponen

Conocidos por los daimie
leños ellos y su obras, tienen en 
común los tres su pertenencia, 
de una u otra manera, al mundo 
artístico.

Juan D’Opazo expondrá su 
amplia obra en el Museo de 
Santa Cruz de Toledo. En el de 
Elisa Cendrero de Ciudad Real 
lo ha hecho también con la suya 
Miguel Carmona, del 29 de 
noviembre al 10 de diciembre. 
Por otro lado el Ayuntamiento 
está gestionando una exposi
ción de la colección de Carranza 
en Semana Santa aquí, en Dai
miel.

Nuevo sistema de 
depuración de aguas 

residuales
Actualmente Daimiel cuen

ta con un filtro verde como 
sistema para depurar sus aguas 
residuales que se encuentra 
bastante saturado. Esto hace 
imprescindible abordar de for
ma inmediata este problema y 
por ello el Ayuntamiento ha 
gestionado la construcción de 
una depuradora de aguas 
residuales, que se iniciará a pri
meros de año.

Nuevos espacios 
verdes

En unos terrenos aquiridos 
por el Ayuntamiento mediante 
convenio con sus propietarios, 
se va a proceder a la amplia
ción de Parque de la Estación, 
cuya realización se preve fina
lice para finales del próximo 
mes de marzo.

Junto con otros 14 mu
nicipios, el de Daimiel esta 
llevando a cabo, a través 
del Consejo Local Agrario, 
un proyecto de investiga
ción de mercados locales 
de empleo en la zona de la 
Mancha (IMLEM), inicia
do en junio y cuyo final está 
previsto para finales de fe
brero, que tiene como obje
tivo ajustar y descubrir las 
demandas de empleo, las 
tendencias del mercado y la 
oferta formativa.

El instrumento metodo
lógico base de este estudio 
está inspirado en la técnica 
“PROSPECT” de investi
gación de mercados de tra
bajo local, desarrollado en
tre los años 92 y 93 por el 
Consorcio L.M.I. dentro de 
la iniciativa comunitaria de 
Recursos Humanos de 
EUROF ORM, permitiendo 
el planteamiento metodo
lógico de este proyecto rea
lizar una prospección del 
mercado que hace posible 
ajustar y descubrir las de
mandas de empleo, las ten
dencias del mercado y la 
oferta formativa.

Se basa fundamental
mente en una investigación 
de las demandas laborales 
por parte de los empresa
rios, así como su relación 
con la oferta formativa y las 
características de los recur
sos humanos disponibles.

En el proyecto partici
pan, además del Ayunta
miento de Daimiel, los de 
Quintanar, Socuéllamos, 
Pedro Muñoz, La Solana, 
Daimiel, Villafranca de los 
Caballeros, Villarrobledo, 
Alcázar de San Juan, Mi
guel Esteban, La Villa de 
Don Fadrique, La Puebla 
de Almuradiel, Mota del 
Cuervo, San Carlos del 
Valle, Villarta de San Juan 
y Quero.

Fases del Proyecto
Ia Fase

Encuesta de población 
activa

Diagnóstico de la pobla
ción laboral mediante un 
banco de datos.

600 encuestas se han rea
lizado en Daimiel a perso
nas de la localidad distri
buidas por sexos y por gru
pos de edades comprendi
dos entre 16-19, años, 20-

24, 25-54 y 55-65.
El objetivo de la encues

ta es conocer el número to
tal de personas que compo
nen la población activa, en
tendida ésta como la forma
da por personas ocupadas y 
paradas desde los 16 hasta 
los 65 años y determinar 
factores como el número de 
personas que buscan empleo 
en realidad y que estén dis
ponibles para trabaj ar, nivel 
de formación, grupos obje
tivos que más interesan a 
cada municipio para su pos
terior estudio, así como des
cubrir en qué medida parti
cipan estos grupos en el pro
ceso laboral.

2 Fase
Encuesta telefónica a em

presas
Registrar, mediante un 

banco de datos, e informar 
sobre la expectativa de em
pleo a medio y corto plazo 
en sectores económicos di
ferentes, era el objeto de esta 
segunda fase, para lo que se 
han realizado una serie de 
encuestas telefónicas a em
presarios.

Con la información ob
tenida en las consultas tele
fónicas, se determinan los 
perfiles profesionales que 
son necesarios a la hora de 
establecer planes de forma
ción profesional para las 
personas que buscan em
pleo.

3a Fase
Oferta de formación para 

el empleo a través de la crea
ción de un banco de datos 
para inventariar la oferta de 
formación para la demanda 
de empleo.

Participación Municipal 
en el proyecto IMLEM

La realización del pro
yecto general se financia 
con una parte con las apor
taciones proporcionales de 
los Ayuntamientos, aplica
ble a gastos de personal, 
materiales y otros concep
tos necesarios para la ejecu
ción del proyecto y por otra 
con la aportación, también 
proporcional, del Fondo 
Social Europeo, aplicable a 
los gastos derivados de su 
realización. Los Ayunta
mientos tienen acceso a la 
información que puedan 
necesitar.
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JOVENES EMPRENDEDORES
En los últim os tiem pos se está haciendo notar en nuestra ciudad 
una c ie rta ‘actividades em prendedora que parte del sector juvenil 
de la población, y que discurre paralela a la que se detecta en 
diferentes lugares del país. Los jóvenes se han dado cuenta de que 
tal y como está y va a seguir estando el m ercado laboral, la m ejor 
salida es la creación de los propios puestos de trabajo: el 
autoem pleo. Son varias las experiencias puestas en m archa y que 
poco a poco se van abriendo un hueco en el sector que han elegido 
para ejercer su actividad. A lgunas de estas experiencias ya

cuentan con una cierta y siem prerelativa veteranía, y son m ás los 
proyectos que se están gestando, en d ile ien tes (ases del pi oceso. 
La actividad a desarrollar es variada y va desde el sectoi de la 
limpieza hasta el de los medios de com unicación. El A yuntam ien
to, en la m edida de sus posibilidades, está haciendo un gian 
esfuerzo para apoyar este tipo de iniciativas, pues prácticam ente 
todo lo que gira en torno a ellas es positivo, y va a resultar muy 
beneficioso para Daimiel, m áxim e cuando provienen de un sector 
en cuyas manos va a estar un futuro cada vez m ás cercano.

Una Cooperativa para entrar en el mundo de la comunicación

Cooperativa de 
Trabajo Asociado 

DTV (Daimiel TV)
Tras seis seguir el curso de 

televisión impartido por la Es
cuela Tierno Galván de Ciudad 
Real, fueron contratados tres 
meses por esta Escuela. Eloy, 
Angel de la Osa Juárez, Car
men Muñoz Rodríguez, Mari 
Cruces Espinosa M artín-

Montero, Pedro Jesús Cejudo y 
Antonio Manuel Reguillos 
Martín-Sierra, han emprendi
do un nuevo camino creando la 
Cooperativa de Trabajo Aso
ciado Daimiel Televisión. Uno 
de sus primero logros ha sido la 
presentación de un proyecto de 
trabajo al Tercer Concurso de 
Proyectos Empresariales para 
jóvenes de Castilla La Man
cha, con el que han sido selec
cionados entre los veinte pri

meros de los cientodieciocho 
que habían concurrido y obte
nido un acesit de trescientas 
cincuenta mil pesetas.

Iniciativas
privadas

' Isabel Carmona, 24 años, 
daimieleña, licenciada en Be
llas Artes, especialidad diseño 
gráfico, realizando actualmen
te el doctorado.

Jóvenes para enseñar informática, la profesión y  necesidad de mayor futuro

Este es el curriculum de esta 
joven emprendedora que en 
Daimiel y para Daimiel, está 
trabajando en un mundo toda
vía joven y por lo tanto lleno de 
alternativa y futuro: el diseño 
gráfico. Su trabajo abarca y 
ofrece muchas posibilidades 
tanto para particulares como 
para empresas e instituciones: 
logotipos, dípticos, trípticos, 
imagen de empresa, publici
dad, cartelería, imagen corpo
rativa, maquetación...

AKADE, nuevos 
sistemas de 
enseñanza

Una enseñanza basada en el 
ordenador y en las nuevas tec
nologías de la información, en 
las nuevas herramientas, en el 
seguimiento y tutoría del pro
fesor con los estudiantes, si
guiendo un sistema de ense
ñanza flexible y abierta es lo 
que ofrecen en AKADE. Los 
promotores de esta empresa 
Juan Carlos y Carmen Martín 
de la Sierra, dos hermanos 
daimieleños, licenciado en 
Empresariales el primero y en 
Derecho la segunda, han apos
tado por métodos novedosos y 
por llevarlos a cabo aquí, en 
Daimiel.

Trabajo asociado, 
La Alegría

Son 9 mujeres, 5 al princi
pio, asociadas para un objetivo 
común: crearse su propio pues
to de trabajo. Actualmente, ade
más de estas 9 socias, la coope
rativa da trabajo a aproximada
mente otras 15 mujeres contra
tadas. Con una oficina propia, 
su trabajo principal lo constitu
ye la limpieza de inmuebles y 
oficinas.

Ayuda a domicilio, 
un trabajo que 

además es social
Son también mujeres, 15, 

las que en próximas fechas van 
a constituir una cooperativa. 
En esta ocasión el trabajo al 
que van a dedicar su tiempo 
laboral es a la ayuda a domici
lio y los usuarios de este servi
cio son personas mayores que 
viven solas y que tienen en la 
mayoría de las ocasiones difi
cultades y problemas físicos. 
Es éste por tanto un trabajo que 
no sólo cumple con la función 
primera de todo puesto de em
pleo, emplear a los trabajado
res, sino que además cumple 
una función social de gran im
portancia.

Diseño por ordenador, complemento de las Bellas Artes
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CTIVIDADES DEL CONSEJO LOCAL AGRARIO
)E EL l DE ENERO DE 
HASTA LA FECHA 
s Oficinas del Consejo 
Agrario se han atendido 

al de 2.400 a 2.500 agri- 
ics con relación a temas 
liversos:

SUBVENCIONES.
LIMITACION DE EX
ENTES SUBVEN- 

i “AYUDA SUPERFI- 
AÑO 1994” (PAC).

msejo Local Agrario ha 
ado un total de 175 exne- 
ss de Ayuda a Superficies 
e año 1994.
icha tramitación ha sido 
ario:
icilitar al agricultor los 
s catastrales de sus par- 
necesarios para estable- 
distribución y plan de 

os que ya han establecido 
a establecer, 
cilitar a la vez la Cédula 
tral, necesaria para la tra- 
ón del expediente, ya que 
viene reflejado el tipo de 
), secano/regadío, de cada 
a.
studio, por último, del 
iente estableciendo lo 
-ovechoso desde el punto 
ta económico. 
RAM ITACION DE 
ÉNCIONES “INDEM- 

ICION COMPENSA- 
APORZONADESFA- 
CIDA.

)TAL: 195
as Oficinas se han trami
tas subvenciones a agri
as no sólo de Daimiel, 
e otros municipios que 
i la mayor parte de sus 
en este término.

FOTOCOPIAS
PLANOS

imadamente se han rea- 
unas 6.000 fotocopias 

nos Catastrales, siendo
flema más común la lo- 
flón de las parcelas cuan- 
gricultor no sabe a nom- 
quién están o se trata de 
as arrendadas.

EDULAS
\STRALES:
nsejo Local Agrario ha 
ado un total aproximado 
10 Cédulas Catastrales.

que supone las tres cuartas par
tes de su totalidad, necesarias 
para cualquier tramitación re
lacionada con la agricultura.

4.- CAMBIOS 
DE CULTIVO.
N° TOTAL DE SOLICITU
DES TRAMITADAS DES
DE EL 1 DE ENERO: 285
El cambio de cultivo más co
mún ha sido de secano y viña a 
regadío, seguido por el de viña 
a secano y, por último, cambios 
a viña. Estableciendo un por
centaje :
- Cambios de viña y secano a 
regadío: 85%.
- Cambios de viña a secano:
12%.
- Cambios a viña: 3%.
Todos los impresos de cambio 
de cultivo han sido cumplimen
tados por el Conselo Local 
Agrario, algunos tramitados 
directamente desde este Orga
nismo y otros llevados directa
mente a Hacienda por el agri
cultor, debido, fundamental
mente, a la urgenica y a la nece
sidad de justificación de entre
ga con vista a las subvencio
nes.

5.- RECURSOS 
DE REPOSICION 
RUSTICA
N°TOTALTRAMITADOS 75 
Aunque el preiodo de recursos 
a los errores cometidos al reali
zar el nuevo Catastro finalizó 
el año pasado, se siguen admi
tiendo todas las rectificaciones 
a los errores que se van advir
tiendo, llegando este añó a un 
total de 75.
Los errores más comunes:
1. - En el nombre del titular 
50% del total
2. - Errores cometidos en el 
plano parcelario
25% del total
- parcelas metidas a otras per
sonas
15%
- parcelas en las que no ha sido 
bien trazada la linde
10%.
3. - Falta de carrileras 
25%.

Este último es uno de los erro
res más frecuentes, pero casi 
todos fueron reclamados du
rante el periodo propio de re
clamaciones.
Todas las reclamaciones se han 
tramitado basándose y compa
rando antiguo y nuevo Catastro.

Por otro lado, hay que destacar 
que errores de caminos y Para
jes se han subsanado con la 
presencia personal en Hacien
da del Guarda Mayor durante 
aproximadamente 7 días.

6. CERTIFICACIONES
A) CERTIFICACIONES DE 
CATASTRO 
N° TOTAL: 115
Contenido: es muy diverso, 
dependiendo del Organismo 
que se lo haya solicitado al

N° Total de certificaciones: 
60
3. - Certificaciones de pro
pietarios del antiguo  
Catastro:
Con el objeto de justificar que 
una determinada parcela era 
pagada en 1991 por otra perso
na, necesarias, entre otras co
sas, para acompañar también 
en el expediente de subvención 
por arranque de viña.
Na Total: 20
4. - Certificaciones de parce
las que no están sujetas al 
pago I.B.I. de Rústica en los 
años 1991.1992v 1993.

|
\
\ ■

agricultor.
1. - Dirigidas a Notaría.- Nor
malmente certificaciones de 
linderos, utilizando los planos 
Catastrales y el libro de Cédu
las de Propiedad.
N° TOTAL: 15
2. - El certificado más co
rriente es en el que se hace 
constarla correspondencia de 
parcelas del antiguo Catastro 
con el actual (particiones, se
gregaciones, uniones de varias 
parcelas antiguas en una sola 
actual, etc.), necesarias, sobre 
todo, para acompañar en expe
dientes de solicitud de subven
ción por abandono de riego y 
arranque de viñedo.

Na Total : 20
B) CERTIFICACIONES DE 
POZOS
N° TOTAL: 142

7.- ASUNTOS 
RELACIONADOS 
CON EL SERVICIO 
DE GUARDERIA 
RURAL
A) INFORMES PROCE

DENTES DE ESTE SERVI
CIO
- INFORMES DE CULTI
VOS.
N° TOTAL: 35
Los más numerosos son los que 
hacen constar que una determi
nada parcela ha estado planta
da de viña y ésta ha sido ya 
arrancada, o en la actualidad 
está de girasol o improductiva.
- INFORME CONTESTA
CION :
1. - ESCRITOS PROCE
DENTES DEL JUZGADO.- 
Na TOTAL: 6
Contenido: Normanlmente 
orientados a informar sobre 
personas que trabajan en deter
minadas fincas de este término 
municipal, parcelas ocupadas, 
carrileras, etc.
2. - ESCRITOS PROCE
DENTES DE LA COMI
SION DE GOBIERNO:
N° TOTAL: 10.
Por lo general, informes de ocu
paciones de vías.
- INFORMES Y VIGILAN
CIA SOBRE OBRAS REALI
ZADAS EN SUELO RUSTI-,
c o

B) SALIDAS AL CAMPO 
CON PERSONAS DE LA 
ADMINISTRACION que 
requieren como necesario 
para su orientación este Ser
vicio.
- Salidas con el personal proce
dente de la Delegación de Agri
cultura, encargado de la ins
pección del arranque de viña. 
La duración ha sido relativa ya 
que han venido días sueltos 
durante varias semanas.
' Salidas con la Juez o personal 
del Juzgado para localizar par
celas que vienen reflejadas en 
escrituras de propiedad.

C) ATENCION E INFOR
MACION A PERSONAL DE 
LA ADM INISTRACION
(Hacienda, Delegación de Agri
cultura, y otros servicios de la 
misma), sobre localización o 
información de determinadas 
fincas.

D) ATENCION A RECLA
MACIONES FORMULA
DAS POR AGRICULTO
RES de daños hechos por otros 
agricultores o ganaderos.
Es uno de los temas de Gua
rdería que más comunmente se 
suelen presentar.
Por otro lado, cabe destacar, 
que la mayoría de las reclama
ciones de daños acaban en arre
glo entre ambas partes y sólo 
unas pocas en denuncias.

—

r* ■
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Ofìmàtic
Organizado por 
en colaboración 
Ayuntamiento di
miel se realiza 
dirigido a losr 
de esta asociad 
asisten 10 de su: 
bros. Informàtici 
programas corno 
LOTUS, WorkP 
etc. son algunas: 
materias que la m 
Yolanda Pérez, ini 
Desde su comietí 
octubre de este añ 
durante los cinco 
de duración lasci 
llevan a cabo en 
del Centro de 
Popular, en calle

Hostelería
El Centro de Educación 
de Adultos y el Ayunta

miento daimieleño, orga
nizan conjuntamente este 
curso al que asisten más 
de 20 alumnos. Las cla
ses teóricas se realizan 
en el Centro de Forma
ción Profesional “Juan 

D ’Opazo” a partir de las 
7,30 de la tarde y las 

prácticas en el Centro de 
F.P. Agraria “Virgen de 

las Cruces”.

Tapicería
Dentro del mismo 
grama que el de z 
ría, los 12 alumno 
este curso reciben 
ñanzas prácticas s 
tapicería de la ma_ 
monitor, Servando 
Toledo, además d 
semanales de anin 
a la lectura, educa 
para la salud, habí 
sociales y coinuni 
y alfabetización y 
sualmente 3 horas 
ocio y tiempo libr 
Ambos cursos est 
dirigidos a person
entre 25 y 60 años 
algún tipo de prob 
ca social.
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CURSOS DE FORMACION
Carpintería

Seis alumnos reciben las 
enseñanzas de Emilio 

Córdoba. Comenzó en el 
mes diciembre del año 

pasado y terminará con 
el último día del presen

te. Curso de formación 
ocupacional subvencio

nado por la Junta de 
Comunidades que ha 

financiado el material, la 
maquinaría y el monitor. 

Durante este año han 
aprendido y practicado 

con calidades de madera, 
herramientas y maquina

ria y han realizado pe
queñas obras prácticas.

i
'' •

i
'

■ ,

Zapatería
Impartido por Venancio 
Martín-Gil este curso, 
organizado por el Ayun
tamiento de Daimiel en 
base al convenio con la 
Consejería de Bienestar 
Social dentro del progra
ma de inserción social y 
laboral, cuenta con 12 
alumnos que durante seis 
meses, de septiembre a 
principios de marzo, 
aprenden este oficio

Auxiliar 
de clínica

Organizado igual que el 
de Hostelería por el 
Centro de Adultos y 

Ayuntamiento de Dai
miel, comparte con este 
curso las clases teóricas 

en el mismo Centro y 
horario.
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CLAUSURA DE LA ESCUELA TALLER DE MEDIOAMBIEN1 E

Durante dos años, 26 jóvenes daimieleños han sido 
preparados para desarrollar una actividad laboral
Hace tres meses,
exactamente___
el 21 de septiem
bre, se ponía___
punto y final a 
las actividades 
formativas de la 
Escuela Taller 
“Daimiel”, que 
ha estado espe
cializada en te- 
mas de medio 
ambiente.
A los pocos días, 
de manos del Di
rector Provincial 
del INEM, del 
Subdirector Pro
vincial y del Al
calde, recibían_
sus titulaciones_
oficiales los 26 
alumnos que han 
finalizado este
tiempo de______
aprendizaje en 
las especialida
des de Operarios 
de Medio Am
biente, Operarios 
de Residuos y 
Guías de Natura
leza. Ahora em
pieza una nueva 
etapa para estas 

personas.______

El director provinciaI del INEM y el alcalde entregaron los 
diplomas a los alumnos

Con el título en la mano, lo 
obvio es que los alumnos “te
nían que buscarse la vida”. Para 
que no se volviera a situacio
nes pasadas, bien sea el paro 
bien sea encontrar chapuzas, 
todo este año 94 una parte im
portante de la enseñanza se 
dirigió a pensar en el día de 
mañana, y para que no ocurrie
ra lo anterior -y viendo las ac
tividades empresariales exis
tentes en Daimiel y comarca
se apostó por la casi única sa
lida viable: el autoempleo.

Esto es, partiendo de los 
conocimientos aprendidos, po
ner en valor las habilidades y 
motivaciones personales y co
lectivas para crearse y crear
nos el propio puesto de traba
jo. Como toda reflexión colec
tiva, el proceso fue largo y 
complicado, con sus pasos ade
lante y atrás, pero de momento 
han cuajado dos realidades 
asociativas, una Asociación sin 
ánimo de lucro y una Sociedad 
Cooperativa que más adelante 
se explican con más detalle.

Entre ambas, ocho antiguos 
alumnos están dando el paso 
de emplear su tiempo, esfuer
zo y dinero en hacer lo que les 
gusta, y algunos más están 
planteándose el incorporarse 
en fechas inmediatas. Nos sen-

timos contentos pero ni mu
cho menos totalmente satisfe
chos de lo conseguido, porque 
son estas pequeñas realidades 
las que necesita Daimiel para 
abordar su futuro: jóvenes que 
se incorporan el mercado de 
trabajo desde unas perspecti
vas sociales y ecológicas dife
rentes a las tradicionales, y 
que abren nuevos caminos.

Objetivos

Brevemente, recordamos 
que estos eran los objetivos 
finales de la Escuela Taller: ir 
modificando ideas respecto a 
las perspectivas laborales y las 
actividades tradicionales del 
campo, porque la casa común 
europea así lo está demandan
do. También es ésta la senda 
que Daimiel y la comarca pre
tenden seguir al solicitar un 
Proyecto Leader para el próxi
mo año. ¡Ojalá se consiga!

Para finalizar también es 
preciso ayudar, nada de esto 
hubierasido posible sin la co
laboración, comprensión y áse- 
soramiento de muchos respon
sables y trabajadores del Ayun
tamiento, quien con la Escuela 
Taller asumió esta tarea edu
cativa de formación para el 
empleo.

Cooperativa
Tamarix

Esta Cooperativa surge a 
partir de 5 alumnos de la Es
cuela, quienes desde tiempo 
antes de finalizar fueron estu
diando su futuro trabajo y la 
manera de organizarse. Des
pués de muchas horas de re
flexión escogieron la forma de 
Sociedad Cooperativa por en
contrarla la más adecuada po
sible a los fines que preten

dían: creación y responsabili
dad en sus propios puestos de 
trabajo. Así pues, “Tamárix” 
Sociedad Cooperativa de Ser
vicios Medioambientales, su 
nombre completo, obtiene su 
legalización el 27 de Octubre 
del presente año.

A través de esta Cooperati
va de T rabaj o Asociado se bus
ca la creación de puestos de 
trabajo para todos sus socios 
poniendo en practica los cono
cimientos adquiridos en la an
tes mencionada Escuela Ta-
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PUESTA EN MARCHA DE ACTIVIDADES DE AUTOEMPLEO

Una Asociación sin ánimo de lucro y una Sociedad 
Cooperativa, primer resultado de la Escuela Taller
11er, en un sector tan en alza 
como son las actividades rela
cionadas con el medio am
biente.
Los objetivos son:
- Participar en los proyectos 
públicos de mejora del entor
no natural, bien realizando ac
tividades sobre el terreno bien 
desde aspectos educativos. 
-Ponernosal servicio de aque
llos particulares que busquen 
asesoramiento, colaboración o 
simplemente precisen realizar 
actividades relacionadas con 
el medio ambiente.
- Intentar el crecimiento de 
nuestra empresa incorporan
do más socios o contratando 
personas y así crear más pues
tos de trabajo en nuestra loca
lidad.
Para ello trabajam os en las 
siguientes actividades:
- Reforestación y recupera
ción de la cubierta vegetal de 
los terrenos que lo necesiten 
así como la reproducción en 
vivero de plantas para su ven
ta, en especial las autóctonas.
- Diseño y mantenimiento de 
jardines y espacios naturales 
en general.
- Elaboración señalización y 
difusión de rutas de carácter 
cultural y natural, así como 
mostrarlas a grupos organiza
dos de diversas formas (ci- 
cloturismo, senderismo).
- Programación y puesta en 
practica de actividades de edu
cación ambiental, de ocio y 
tiempo libre y de aventura. 
Esta iniciativa laboral ha con
tado desde sus orígenes con el 
apoyo del Ayuntamiento de 
Daimiel, quien ha cedido por 
un tiempo lo indispensable 
para poder empezar a poner
nos en marcha; vaya desde 
aquí nuestro agradecimiento. 
Con estas intenciones, esta 
Cooperativa está a disposición 
de todos aquellos interesados 
que tengan jardines y necesi
ten una empresa que lo cuide y 
mejore o de los que necesiten 
el diseño y realización de uno, 
de las personas o entidades 
que estén acogidos a los Pla
nes subvencionados por la Jun
ta para la reforestación, de to
dos los que quieran comprar 
plantas o árboles de todo tipo 
para sus casas, jardines o fin
cas.

Asociación 
La Trastería

Al igual que el otro colecti
vo, esta Asociación sin ánimo 
de lucro formada principal
mente por antiguos alumnos 
de la Escuela Taller, pretende 
que estos jóvenes se autoem- 
pleen a la vez que se mantie
nen los objetivos sociales y 
ecológicos que tenía el Módu
lo de Residuos y Reciclaje de 
la ET.

Así pues, en el punto de 
partida se constata esta doble 
necesidad ciudadana y medio
ambiental; durante los 2 años 
de ET los ciudadanos de Dai
miel colaboraron tan activa
mente en la recogida de resi
duos de forma selectiva que se 
recogieron importantes canti
dades que se especfícan en 
cuadro aparte.

Resultados inmediatos de 
éstos fue un descenso en el 
progresivo incremento de 
vertederos incontrolados, y la 
lógica reutilización de todos 
los materiales recogidos.
Los objetivos de la Asocia
ción “La Trastería” son:
- Contribuir en la medida de 
sus posibilidades a la preser
vación del Medio Ambiente, 
fomentando su recuperación, 
reutilización y reciclaje.
- Participar en todas aquellas 
iniciativas públicas y privadas 
que contribuyan a dicho fin, y 
muy especialmente las rela
cionadas con la educación am
biental.
- Procurar que dichos objeti
vos generen en el futuro un 
empleo digno entre el mayor 
número de asociados.
Las actividades que la Aso
ciación va a realizar son las 
siguientes:
- Recogida selectiva en esta
blecimientos públicos y a do
micilio de todo tipo de mate
riales de residuos sólidos ur
banos, excluyendo los noci
vos, tóxicos y peligrosos, y 
destinarlos a plantas de trata
miento para su posterior 
reutilización, en unos casos, y 
en otros a la venta como artí
culos de segunda mano.
- Edición de materiales di
dácticos y divulgativos que 
contribuyan a dicho fin, así

Cooperativa Tamarix

como la organización de todo 
tipo de actos relacionados con 
el tema.
- Colaboración y participación 
en los planes que la Diputa
ción Provincial así como el 
Ayuntamiento prevén para este 
tipo de basura.

Vemos pues un campo lle

no de posibilidades, aunque 
con dos serias limitaciones: la 
primera es la dependencia casi 
exclusiva para conseguir sus 
fines de las Administraciones 
Públicas, y ello nos lleva a la 
segunda limitación, y es que 
“La Trastería” es una Asocia
ción sin ánimo de lucro preci

samente porque hoy por hoy 
vemos mucho trabajo y no 
muchos ingresos. De momen
to contamos con el respaldo 
del Ayuntamiento y de mu
chos ciudadanos concien
ciados del deterioro del me
dio ambiente, que no es poco 
para empezar.

CANTIDADES RECOGIDAS 
HASTA EL MOMENTO

MATERIALES AÑO 93 AÑO 94 TOTAL
Periódicos y revistas 4 .3 34 10 .363 14.697
Cartoné 10.496 19 .470 2 9 .9 9 6
Papel blanco 310 27 337
Chatarra y metales 7 .760 8 .5 40 16 .300
Vidrio 11.440 32 .60 0 4 4 .04 0
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ACTIVIDADES PARA UN OTOÑO CULTURAL
fül

4«

...la música
Dentro de las actividades que la Delegación de C ullura ha 

organizado durante el último trimestre de este año, la música 
ocupa un lugar predominante con las actuaciones del Cuai teto de 
Saxofonistas de Madrid, el recital de música española a caí go de 
Elisa Belmonte, los dos conciertos ofrecidos por la Banda Muni
cipal de Música: el de Santa Cecilia y el de Navidad que tendrá 
lugar el próximo 30 de diciembre, y el de la Coiai Municipal 
“Molto Vivace” el 23.

BANDA MUNICIPAL DE MUSICA 
El 27 de noviembre, tuvo lugar el Concierto Extraordinario 

que la Banda Municipal ofreció con motivo de la celebración de 
su patrona, Santa Cecilia.

Previo al concierto, la banda había realizado un pasacalles por 
diversas zonas de la ciudad, y a las doce interpietó durante la misa 
celebrada en Santa María el Minuetto del “Quinteto VI” de 
Coccherini, Andante de la“Casatión” de Mozart y el Minuetto del 
Septimino de Beethoven.

Leer es cosa de todos
Jornadas de animación a la lectura

Más de 2.000 alumnos de los centros de E.G.B. de lapoblación 
han participado en estas jornadas que, patrocinadas por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha y el Ayuntamiento de 
Daimiel, han contado con la colaboración de las editoriales 
Anaya, Alfaguara, Lóguez, S.M. y los colegios de E.G.B. Divina 
Pastora, Calatrava, La Espinosa, Infante Don Felipe, Albuera y 
San Isidro y las AMPAS de los mismos.

Participaron además en estas jornadas Elvira Lindo, el perio
dista Jorge Riobo con el tema “Libros y televisión”, Nieves 
Fernández y Vicente Cortés que trataron todos ellos temas 
relacionados con la lectura.

Durante las jornadas también se represento “Mil historias de 
un calcetín (guiñol-taller), a cargo de Millán Gómez, con una 
participación muy activa de todos los alumnos en el taller.

Los premios del concurso “Cartas a nuestros familiares” 
correspondieron a Salvador Mansilla Ontanaya y María de las 
Cruces Carmona Moya, en la categoría de 3 a 6 años; a Ricardo 
Ortega García-Muñoz, Miguel Fernández Calvillo el primero y 
segundo premio y dos accésit a María Clemente Cejudo y Eva 
María Díaz del Campo Vizcaíno en la de 7 a 9 años; José Pérez 
Moreno, Carlos Tato Fernández de Simón, Ana López-Lorenzo 
R. de Guzmán y Miriam Aguirre Díaz-Salazar fueron los ganado
res del primer y segundo premio y los dos accésit correspondien
tes a la categoría de 10 a 12 años y María Jiménez de los Galanes 
Reguillos la de a partir de 13 años.

'
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CUARTETO DE SAXOFONISTAS DE MADRID
Formado en 1977 por Eloy Gracia, soprano, José Peñalver, 

alto, M. Enrique de Tena, tenor y Martín Bravo, barítono, ha 
lecorrido toda España, realizando igualmente giras por diversos 
países de Europa, Africa y Asia. El concierto que ofrecieron en 
Daimiel, el 12 de octubre, contó en su programa, con el “Minueto 
del Septimino de L. Beethoven, “Suite de jazz” de P. Iturralde, 
Clown^ de M.E. Mena, en la primera parte y “Pequeña serenata 

cómica de J. Francaix, “Soldados de Plomo”, de G. Pierné, 
Asturias de ¡. Albéniz, “Danza n° 9” de E. Granados o “Cuatro 

danzas del amor brujo” de M. Falla.
RECITAL DE ZARZUELA

En el Salón de Actos de la Casa de Cultura la soprano Elisa 
Belmonte, acompañada al piano por Fernando Turino ofreció un 
lechal, el 4 de diciembre, que agradó al público que llenaba la sala 
poi la calidad interpretativa y por el buen recuerdo que había 
dejado su actuación en Daimiel en la pasada feria, ofreciendo en 
esta ocasión un programa compuesto por obras de Granados, 
Turma, Ginastera, Chueca, Caballero, Barbieri, Halffter, etc.
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... el teatro
Diversas y variadas son las 

obras teatrales que durante es
tos últimos meses del año se 
han representado ante un pú
blico que ha seguido y sigue 
con interés cada una de las ac
tuaciones.

“Camelot”, por la Compa
ñía de Teatro Clásico Infantil 
de Madrid, estaba dirigida a 
alumnos de E.G.B, y es una 
adaptación de “Un Yanqui en 
la Corte del Rey Arturo”, la 
conocida obra del norteameri
cano Mark Twain creador de 
Tom Sawyer, y cuyo autor es el 
propio director de la compañía, 
Luis Vijuesca. Resultó un es
pectáculo digno y entretenido 
que logró contactar con los ni
ños que participaron amplia
mente en las dos representacio
nes que ofreció esta Compañía, 
el 21 de octubre pasado.

El Grupo de Valdepeñas “El 
Trascacho”, que ya ha actuado 
varias veces en Daimiel, fue el 
encargado de poner en escena 
“El Diluvio que viene”, dirigi
do por José María Abarca, obra 
musical estrenada en Madrid 
hace unos 18 años y que supuso 
un hito en el género musical. El 
montaje que este grupo presen
taba ante las 400 personas que

siguieron la representación, re
sultó sin duda aceptable.

Dirigido por Pepe Colme
nero, autor también de la obra, 
el grupo de teatro “Calatrava” 
de A.N. A.D.E. presentó en Dai
miel su nuevo montaje ¿Pero 
dónde están los actores?, el sá
bado 5 de noviembre.

Formado por más de veinte 
personas con minusvalías físi
cas y psíquicas, alumnos todos 
ellos de Atalaya y de la Funda
ción ONCE, es uno de los gru
pos teatrales de la Asociación 
Nacional de Alternativas Dra
máticas y Expresivas (A.N.A.
D.E.), organización no guber
namental de carácter no lucra
tivo, integrada por profesiona
les de los servicios sociales y 
del teatro o el cine y que pone 
en marcha diversos talleres de 
teatros para personas con 
minusvalías psíquicas/físicas y/ 
o sensoriales, y se dirige a ellas 
como protagonistas de sus acti
vidades culturales y a la socie
dad en general como público 
receptor de las obras de teatro 
que ellos realizan, persiguien
do ofrecer una posibilidad ex
presiva y rehabilitadora a las 
personas con minusvalías como 
protagonistas de su propia his
toria, difundiendo no sólo su 
problemática para facilitar su

comprensión, mostrando lo que 
son capaces de hacer y transmi
tir, como mejor manera de lo
grar su integración social, po
tenciando su papel en la socie
dad aumentando su capacita
ción personal, cultural y auto
estima, saliéndose del que tra
dicionalmente se les asigna con 
trabajos sencillos y mecánicos.

Representada en el último 
Festival de Teatro Clásico de 
Almagro, “Un juguete para 
Goldoni” llegó a Daimiel el 24 
de noviembre interpretada por 
la Compañía “Ollomoltranvía”, 
con un buen montaje e inter
pretación en la que destacaban 
el desdoblamiento de los intér
pretes en actores y músicos lo 
que da un gran desenvolvimien
to al juego escénico.

Exposiciones
1 al 15 de septiembre
Exposición del Certamen Na
cional de Pintura “Ciudad de 
Daimiel
17 al 30 de noviembre
Exposición de libros de las “Jor
nadas de Animación a la lectu
ra”
18 de diciembre
Inauguración exposición Enri
que García-Velasco

Coral Municipal “Molto Vivacé*-
Una corta historia y  una 
prometedora trayectoria

Apenas transcurridos unos meses desde su formacic! 
Coral Municipal “Molto Vivace” sigue una proyect 
ascendente, convirtiendo en este espacio de tiempo lo; 
en principio era un difícil proyecto en una realidad culi
y social.

Este logro ha sido posible gracias al patrocinio! 
Ayuntamiento, que dedicará una partida presupuesta! 
vestuario y viajes, pero, sobre todo, a la entusiasta de4 
ción de los cantores que, llevados de su afición a la múí 
no dudan en “sacar tiempo” para dedicar a los ensayos» 
miércoles a las siete de la tarde en la Casa de Cultura, y» 
esperan la participación de más daimieleños que sie! 
estas mismas inquietudes musicales.

Los fundadores de “Molto Vivace”, Jesús Ga[ 
Consuegra y Ana Victoria López, contribuyen coij 
trabajo desinteresado a la superación constante de la O 
y a mejorar la calidad musical de la misma, así-eqf 
promover entre los daimieleños aspectos humanístico 
valiosos como el aprendizaje y sensibilidad musical. \  
más de formar parte del dúo de música folk “Defari 
Jesús ha impartido clases de clarinete en el Conserva? 
de Ciudad Real y dirigido la Coral de Telefónica en Mae 
Ana Victoria ha estudiado en la Escuela Superior de Ci 
y en el Conservatorio madrileño, participando en cu) 
impartidos por prestigiosos profesores en Alemania y Jj 
gría

Tras su presentación el pasado mes de mayo, la Core 
actuado en Viso del Marqués y en las iglesias de Sí 
María y San Pedro. Con motivo de las fiestas navidem 
hace el 23 en el Teatro Ayala y en días sucesivos lo ha^ 
El Cristo de la Luz y en la Capilla de las Monjas Mínii;

ntrega de tos premios del certamen nacional de pintura 
Ciudad de Daimiel"

daimiel /
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EL AYUNTAMIENTO, a través de la Delegación Municipal de la Mujer y financiado por la 
Consejería de Bienestar Social de Castilla-La Mancha, puso en marcha en octubre del 93 
el Servicio de Asesoría Jurídica para la Mujer, que supuso un primer paso para la 
implantación, a partir de octubre de este año, del Centro Asesor de la Mujer.

Desde este servicio, que es gratuito, se ha venido ofreciendo un asesoramiento jurídico 
general con la finalidad de evitar la desinformación y las consecuencias de desprotección que ello 
conlleva para la mujer y para conseguir que la igualdad de oportunidades sea una realidad.

Al frente de la Asesoría se encuentra una abogada, Cristina Sánchez de la Nieta García, que 
durante este año ha atendido de manera individual y directa más de 400 consultas jurídicas, de 
las que un 34% fueron sobre derecho de familia, un 21% sobre derecho civil, un 19% sobre 
derecho penal, un 16% sobre derecho laboral y en un 10% se informó sobre asociacionismo, 
cooperativismo y recursos sociales existentes, además de las charlas coloquios realizadas con 
las diferentes asociaciones de mujeres que existen en Daimiel.

El perfil de la mujer que ha visitado la Asesoría se corresponde con una mujer de entre 26 
a 45 años, de estado civil casada, con dos o tres hijos, estudios primarios y unos ingresos entre 
50 y 100.000 pesetas mensuales, la mayoría de ellas no trabajan fuera de casa y si lo hacen 
son asalariadas temporales. Aunque éstos son datos estadísticos y no supone que no existan 
Erujeres que hayan utilizado el servicio de diferentes características.

Pero como se ha indicado anteriormente, éste fue el primer paso que dio pie a la puesta en 
marcha del Centro Asesor de la Mujer, que comenzó a funcionar como tal a partir del 
pasado mes de octubre, creándose un nuevo servicio, el de Dinamizanción de la 
Mujer, por lo que ahora no sólo se informa sino que también se promueve el 
asociacionismo en este colectivo y la búsqueda de mujeres emprendedoras intere
sadas en poner en marcha proyectos empresariales, sociales, educativos, cultura
les...

Recientemente desde el Centro se ha gestionado un curso para este sector de 
mujeres, subvencionado por el Fondo Social Europeo a través del Instituto de la 
Mujer e impartido por la Escuela de Organización Industrial (E.O.I.), y organizado 
un acto conmemorativo de este primer año de funcionamiento al que asistieron 
al alcalde daimieleño, José Manuel Díaz Salazar, la concejala delegada de la 
Mujer, Neva Lago Morote, además de la responsable del Centro Asesor y de la 
Dinamizadora de la Mujer, por parte del Ayuntamiento, y Sofía Crespo como \  
representante del Area de la Mujer de laDelegación de Bienestar Social, Viceconsejería 
de la Mujer, de Ciudad Real. Tras la charla, que giró en torno a la igualdad de 
oportunidades, los problemas laborales y familiares y el cambio de papeles y la 
incorporación de la mujer al mundo del trabajo, se proyectó la película “Como agua 
para chocolate” .

DE LA MUJER
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ACTIVIDADES PARA LA JUVENTUD
Cursos de 
inglés en el 
extranjero

Participantes en ¡a Campaña sobre el consumo abusivo de alcohol entre los jóvenes, realizada en colaboración con el Consejo 
Regional de la Juventud de Castilla-La Mancha, bajo el lema "¿Qué tomas?, yo lo tengo claro ¿y tú?

Taller de 
Teatro 

para 
jóvenes

Con la participación 
de 25 jóvenes se está rea
lizando en la Casa de Cul
tura, y por tercer año con
secutivo, un taller de tea
tro que en esta ocasión 
cuenta con algunas no
vedades con respecto a 
los anteriores y que afec
tan particularmente a la 
impartición de las clases, 
profesorado, etc.

El objetivo fundamen
tal es aprender teatro ha
ciendo teatro, por lo que 
se imparten clases de in
terpretación, voz, diseño 
de vestuario, marionetas, 
etc., encaminadas a la rea
lización de una obra de 
teatro que en fechas 
próximas se pondrá en 
escena en el Teatro Aya- 
la.

Los monitores perte
necen al grupo Algarabía 
de Puertollano y desde 
estas líneas animan a to
dos los que estén intere
sados en participar en esta 
actividad, para lo que solo 
tienen que pasarse por el 
Centro de Información 
Juvenil.

Día Mundial de la lucha contra el SIDA

Avance de la programación de las Sextas Jor
nadas Jóvenes 19957 Enero-Febrero-Marzo
2 al 5 de enero
- Taller Juego de rol 
15 al 30 de enero
- Exposición de pintura y es
cultura Pepe Lozano
19 de enero
- Charla sobre salidas universi
tarias en la Universidad de 
Castilla-La Mancha impartida 
por Juan Tomás Antequera Piña 
del Servicio de Información al 
estudiante de la U.C.L.M., en 
el Instituto de Bachillerato 
“José Ruiz de la Hermosa".

22 de enero
- Visita al Parque Natural de 
Cabañeros
24 de enero
- Charla sobre salidas universi
tarias en la Universidad de 
Castilla-La Mancha por Juan 
Tomás Antequera Piña del 
S.I.E. de la U.C.L.M., en el 
Instituto de F.P. “Juan D’O- 
pazo”
28 de enero
- Viaje a Madrid para visitar el 
Museo de Arte Reina Sofía y

asistir a una obra de teatro 
12 de febrero
- Visita al Parque Natural de 
Cabañeros
11 y 12 de marzo
- Excursión al Parque Nacio
nal de Doñana
26 de marzo
- Viaje a Madrid para visitar 
una exposición en.un Museo 
y asisitir a una obra de teatro 
(según programación existen
te en cartelera para el mes de 
marzo)

Convocados por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha e incluidos en el pro
grama “Castilla-La Mancha 
Región de Europa", y al igual 
que en los últimos años, se rea
lizarán cursos regionales de 
inglés, cursos de ingles en Gran 
Bretaña, cursos de formación 
en prácticas para jóvenes tra
bajadores, demandantes de 
empleo o jóvenes en perfeccio
namiento profesional, campa
mento de actividades e idiomas 
en Torquay.

En el Centro de Informa
ción Juvenil te ayudamos a la 
tramitación y solicitudes para 
poder participar en estos cur
sos si te pasas antes del próxi
mo 20 de febrero como fecha 
límite para inscribirse.

Campaña informa
tiva sobre la obje
ción de conciencia

El objetivo fundamen
tal de esta campaña, que 
se ha llevado a cabo por el 
Centro de Información Ju
venil durante los meses de 
noviembre y diciembre, es 
hacer llegar al joven de 
una manera objetiva la in
formación necesaria sobre 
la objeción de conciencia 
y la prestación social 
sustitutoria, respondiendo 
a las preguntas que suelen 
hacerse.
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La colaboración en la formación y 
preparación de los jóvenes, ampliando su 
educación cultural, es una de las más 
importantes inquietudes del Ayuntamien
to.

Persiguiendo cumplir este objetivo, en
tre otras actividades que se han puesto en 
marcha a lo largo de la presente Legisla
tura, una de las que mayor aceptación ha 
tenido ha sido la organización de viajes 
culturales, en los que durante estos tres 
años han participado alrededor de ocho
cientas personas.

Se han realizado hasta el momento dos 
tipos de excursiones: a Madrid de un sólo 
día, aprovechando la mañana para visitar 
un museo o una exposición concreta, y la 
tarde, para asistir a una representación 
teatral; y de dos días, para conocer más en 
profundidad una zona determinada, mez
clando igualmente, lo que es una visita 
propiamente turística, con un aspecto 
cultural que se esté desarrollando allí en 
ese momento, así, por ejemplo, han sido 
los correspondientes a Salamanca, Mérida

y Santiago de Compostela con motivo 
del Xacobeo'93.

En el último de los viajes se ha intro
ducido una novedad, la visita a lugares 
particularmente relacionados con el me
dio ambiente, como ha sido el coto de 
Doñana, realizándose una excursión de 
cuatro horas en vehículos todo terreno 
por el Parque Nacional.

Estas rutas están organizadas por el 
Ayuntamiento a través de las delegacio
nes de Juventud y Cultura, y su elección 
responde, generalmente, a las inquietu
des manifestadas por las personas que 
tienen interés en participar en ellas, por 
lo que dichas delegaciones esperan se
guir recibiendo propuestas para los próxi
mos.

El éxito de estos viajes se debe, entre 
otras cosas, a la coincidencia de varias 
características que los hacen especial
mente atractivos, por lo que a lo largo del 
nuevo año se emprenderán nuevas rutas.

Eusehio Julián Susmozas 
Concejal delegado de Juventud

Salamanca
28 y 29 de mayo 

Participantes: 55 personas

Dos días de estancia en la ciudad del Tormes para visitar 
en profundidad una de las exposiciones más importantes 
que han tenido lugar este año en España: "Las edades 
del hombre: Contrapunto".
Como solem os hacer en estos viajes culturales 
recorrimos los monumentos más destacados: Casa de 
las Conchas, Clerecía, Catedral Nueva y Vieja, Colegio 
de Anaya, Puente Romano, Universidad, Convento de 
las Dueñas, San Esteban, Palacio de Orellana, Santi 
Espíritus...
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Mérida
9 y 10 de julio 

Participantes: 55 personas

Aprovechando la celebración del Festival de Teatro 
Clásico, en su cuaren ta  edición, asistimos a la 
representación de "Na floresta Kaburias, sinfonía India 
y Arenal", interpretada por la Compañía Nacional de 
Danza dirigida por Nacho Duato. También se visitaron 
los principales monumentos de la propia ciudad de 
Mérida: teatro y anfiteatro romano, Museo Nacional de 
Arte Romano, Puente Romano, Homito de Santa Eulalia, 
[Templo de Marte y Diana.

Parque de Doñana
3 y 4 de diciembre 

Participantes: 55 personas

Un variado viaje en el que se cumplieron distintos 
objetivos, pues se comenzó visitando el Monasterio de 
La Rábida, de especial importancia en el Descubrimiento 
de América, se siguió con una excursión de cuatro horas 
por el Parque Nacional de Doñana, recorriéndolo en 
vehículos todoterreno y recibiendo puntual información 
sobre sus p a rticu la re s  ecosistem as: preparque, 
marismas, dunas, etc.; para finalizar esta excursión de 
dos días conociendo El R ocío y Sevilla.

Y también
1 9 9 2
A Madrid
13 de mayo
Para asistir 
al concierto 

de Dire Straits 
A Madrid
Noviembre
Para asistir 

a la obra 
de teatro 

"¿Por qué tú?", 
de Ensayo 100

1993
A Madrid
30 de enero

Visita al Museo 
Thyssen y asistir a la 
representación teatral 

"Entre tinieblas, 
la función".
A Madrid
21 de mayo 

Concierto de U2 
A Galicia 

29 al 31 de mayo 
Coincidiendo con 
la celebración del 

Xacobeo'93, visita a 
Santiago 

de Compostela,
La Toja y O Grove

A Madrid
26 de junio

Exposición de Antonio 
López y representación 

de "Los Miserables" 
A Madrid 

27 de noviembre 
Visita al Museo del 

Prado y representación 
de "Un tranvía llamado 

deseo"

1 9 9 4
A Madrid
9 de abril

Visita al Museo 
Arqueológico y 

representación de 
"La vida es sueño", de 
Calderón de la Barca 

A Madrid 
12 de noviembre 

Visita al Palacio Real 
y asistir a 

la representación 
de "Calígula"
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Asociación de 
voluntariado

Se está trabajando en la De
legación de Servicios Sociales 
desde hace bastante tiempo en 
la puesta en marcha y consoli
dación de una Asociación de 
Voluntariado que colabore con 
este Area.municipal en los dis
tintos programas y proyectos 
que se encuentran actualmente 
en funcionamiento, como son: 
piso tutelado, tele-alarma do
miciliaria, personal de apoyo 
en talleres, apoyo escolar, ser
vicio de ayuda a domicilio, etc.

Asociación de ayu
da contra la droga 

y la reinserción 
social Despertar
Creada recientemente, la 

Asociación de Ayuda contra la 
droga y por la reinserción so
cial “Despertar” pre
tende intervenir en los 
campos de la reinser
ción social y apoyo fa
miliar y general a 
reclusos y ex-reclusos 
y en la prevención, tra
tamiento y reinserción 
social de toxicómanos.

Charla sobre 
alcoholismo

El pasado 16 de 
noviembre el Ayunta
miento de Daimiel, a 
través de la Delegación 
de Servicios Sociales, organi
zo una charla sobre el alcoho
lismo, en la que intervinieron 
miembros de la Asociación de 
ex-alcohólicos de Alcázar de 
San Juan, dentro de la IV Se
mana de Prevención e Infor
mación sobre alcoholismo de
dicada al asociacionismo.

Primeros pasos 
para la creación 
de la asociación 

gitana en Daimiel
El pasado mes de noviem

bre tuvo lugar una primera re
unión que se ha celebrado con 
el fin de constituir la asocia
ción gitana en Daimiel.

Esta agrupación es conside
rada por el propio colectivo que 
pretende agrupar, como algo 
totalmente necesario para la de
fensa de sus propios intereses 
y, al mismo tiempo, para la 
perpetuación de unas caracte
rísticas culturales y una forma
ción en la localidad, que intere
saba especialmente y que está 
dispuesto a trabajar en ello, 
objetivos éstos para los que 
cuentan con el apoyo técnico 
de los Servicios Sociales Mu
nicipales.

as de séptimo y octavo de 
E.G.B., con el objetivo general 
de promover el respecto a la 
diversidad cultural. Esta acti
vidad se organiza a través de la 
Asesoría Jurídica para inmi-

las en las que se combinen las 
inquietudes de los alumnos, el 
apoyo técnico de la abogada de 
la Asesoría y la propia expe
riencia de los inmigrantes en 
Daimiel.

MUNICIPALES
Campaña libertad 
para vivir, diversi
dad para convivir

En colaboración con los cen
tros escolares existentes en la 
ciudad se va a realizar un ciclo 
de charlas dirigidas a alumnos/

grantes ya que crecemos en una 
sociedad plural y en la necesi
dad de prevenir y erradicar con
ductas racistas y xenófobas, lo 
que se conseguirá desde el co
nocimiento y la comprensión 
de las propias diferencias cul
turales.

Se pretenden realizar char-

--------- ---------

Talleres dirigidos 
a la infancia, de 
ocupación del 
tiempo libre

Desde los Servicios Socia
les se ofrecen de manera conti
nuada una diversidad de alter
nativas para después del hora
rio escolar, dirigidas a la pobla
ción infantil que se encuentra 
entre los 7 y 14 años, y que se 
encuentran incluidos dentro del 
Programa Comunidad Escuela 
de Salud, la Escuela de Verano 
y la Campaña Aprende a Jugar, 
Aprende a Vivir.

En este año 1994 que ahora 
termina han participado en es
tas actividades un total de tres
cientos cincuenta niños-as a los 
que se les ha enseñado, entre 
otras cosas, a respetar la natu
raleza, a conocer mejor el vídeo, 
a realizar máscaras, a ensayar 
obras de teatro, etc., y que han 
enriquecido sus relaciones per
sonales, sociales y con el entor
no.

Programa de 
preparación a la 

jubilación
Dirigido a mayores de 55 

años y trabajadores 
próximos a la jubila
ción se ha realizado 
durante el mes de no
viembre, distribuido 
en seis sesiones de tra
bajo, un programa de 
preparación a la jubi
lación que motivó a la 
participación, la ocu
pación activa del tiem
po libre y el posibilitar 
la nueva etapa que su
pere la jubilación para 
este colectivo.

En esta actividad 
participó un grupo de 
50 jubilados/as, quie

nes reflexionaron acera de los 
factores psico-sociales, los re
cursos dirigidos al colectivo y 
las alternativas culturales, de 
ocio y tiempo libre.

Albergue para 
transeúntes

Con el fin de paliar alguna 
de las necesidades que deman
dan aquellas personas que pa
san diariamente por nuestra lo
calidad en busca de trabajo o de 
algún lugar donde dormir, 
próximamente se inaugurará un 
albergue para transeúntes, en 
calle Alarcón, 1, que tendrá una 
capacidad para 6 personas cada 
una de las cuales podrá pernoc
tar un máximo de 3 noches.

Todo ello gracias al conve
nio establecido entre Caritas, 
que ha cedido el local, y el 
Ayuntamiento de Daimiel, que 
hará frente a los gastos que 
conlleva su puesta en marcha y 
funcionamiento, así como el 
personal de mantenimiento del 
mismo.
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Campaña de 

apoyo al Sahara
Curso de media
dores sociales en 
rogodependencias

Dirigido a integrantes de 
¡ociaciones, APAS, profeso- 
do, etc., durante los días 19, 
| y 23 de septiembre pasado 
: organizó un curso de media
l e s  so c ia les  en 
•ogodependencias, que pre-

En coordinación con las 
O.N.G.S., centros educativos, 
A.P.A.S., parroquias, volunta
riado, etc., se ha llevado a cabo 
desde el Area de Servicios So
ciales del el 1 al 10 de diciem
bre, una campaña de recogida 
de material escolar y productos 
de higiene personal, así como 
mantas, sábanas, toallas y 
detergentes dirigidos al Sahara. 
La acogida se ha descentraliza
do para favorecer la participa
ción de la población en esta 
campaña.

•• «y

• i  l!

¡mrticipantes en m ateria de 
Irogodependencias, para que 
ntervengan y participen en 
Daimiel como agentes sociales 
fon aquellos individuos que 
presentan algún problema de 

sus familiares.oxicomama y

Año Internacional 
de la FamiliaTaller de anima

ción a la lectura
Desde el mes de abril se vie

ne trabajando en el proceso de 
dinamización del Barrio de San 
Roque y la Hoya, a la vez que se 
asesora.

Con este motivo se han ce
lebrado en Daimiel unas jorna
das sobre la familia que han 
contado con actividades varias 
como una marcha ciclista por 
diversas calles, la proyección 
de la película “Cinema Para- 
diso”, un concurso fotográfico 
y una mesa redonda.

“La familia hoy” fue el tema 
genérico que se trató en la mesa 
redonda, en la que intervinie
ron la Concejala de Bienestar 
Social, Salud y Ecología, la 
abogada del Centro Asesor de 
la Mujer de la localidad, la 
alcaldesa de la Corporación In
fantil del Ayuntamiento dai- 
mieleño, una educadora de fa
milia del Centro de Servicios 
Sociales y un representante de 
la tercera edad.

informa y motiva la 
(creación de la Asociación de 
[Vecinos de estos barrios, ya 
[actualmente legalizada.

Desde esta Asociación se 
[propone al Area de Servicios 
[Sociales la puesta en marcha de 
[un Taller de animación a la 
lectura, igual al que se viene 
desarrollando en el Barrio del 
Alto, que responda a los intere
ses del grupo potenciando los 
hábitos lectores en los adultos y 
que permita desarrollar la capa
cidad crítica personal y grupal 
[y descubrir en la lectura una 
forma creativa y formativa de 
utilizar el tiempo libre.
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Rehabilitación paisajística de la isla del Morenillo

La técnica y  herram ientas p a ra  hacer tapia visto p o r  los 
ilustradores de una m iniatura de C achem ira con gra fía  
árabe. H acia  1850. Indian O ffice Library. Londres.

Uno de los proyectos plantea
dos en la E.T. Daimiel de Medio 
Ambiente ha sido el de recuperar 
lugares de una forma integrada, 
es decir, considerando tanto sus 
valores naturales como cultura
les, entendidos estos últimos como 
m anifestaciones 
del hombre que re
flejan sus relacio
nes con el medio 
que habitan.

La isla del Mo
renillo en el Par
que Nacional de 
Las Tablas de Dai
miel presentaba 
las cond ic iones 
adecuadas para de- 
sarrollar un pro
yecto de este tipo, 
ya que a su ubica
ción en un paraje 
de elevado valor 
m edioam biental, 
se unía el hecho de 
haber sido habita
da desde muy antiguo por el hom
bre y sus rastros allí eran visibles.

Entre los testimonios de su pre
sencia se encuentran las casillas 
de los pescadores. Estas casas son 
un tipo de vivienda exclusivo de 
los márgenes del río y ocupaban 
gran parte de las orillas de Las 
Tablas y algunas de sus islas y por

tanto un tipo de arquitectura po
pular peculiar del Guadiana.

El proyecto pues, pretendía, de 
acuerdo con la dirección del Par
que Nacional, restaurar la cubier
ta vegetal natural de la isla y sus 
márgenes y reconstruir las casi

llas de pescadores 
siguiendo las téc
nicas originales y 
utilizando los ma
teriales del terre
no: el barro, la pie
dra caliza, la ma
dera y el carrizo.

El barro es el 
elem ento básico 
del tapial. Miguel 
Fisac,en su artícu
lo “A rquitectura 
Popular Manche- 
ga” nos habla así 
de esta cuestión: 
“”E1 factor clave 
en la edificación de 
la ‘quintería’ es el 
muro de tapial y su 

fabricación tiene resonancias pre
históricas. El tapial es tierra api
sonada. Se obtiene compactando, 
a golpe de pisón de madera, tierra 
mojada ligeramente arcillosa o con 
alguna sustancia aglutinante: paj a, 
estiércol, yesares, etc., entre dos 
tablones verticales de madera se
parados unos 50 centímetros...”

Restaurar la cu
bierta vegetal na
tural de la isla y  
sus márgenes y  re
construir las ca
sillas de pescado
res siguiendo las 
técnicas origina
les y  utilizando los 
materiales del te
rreno

_
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Alzado ae las casillas ae la isla aei íviorenuio. una ae ellas sin cerrar los paramentos para que sirva 
de punto de observación y  vigilancia. Las cerradas cumplen la función de refugios.

Herramien
tas y técni

cas de cons
trucción de 

tapiales. 
Tomado de 

“Arte de 
Albañilería”, 

de Juan de 
Villanueva. 

Colección 
Artes del 

Tiempo y el 
Espacio.
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r
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La piedra se utiliza en forma de 
mampostería, mezclada con ba
rro o tie rra  y b lanqueada  o 
rebocada exteriormente.

La madera constituye un mate
rial insustituible como elemento 
estructural de las cubiertas. Se 
utilizan “verdiones” de taray y 
chopos.

El carrizo es la base para for
mar los “zarzos” que recibirán las 
“mañas” de carrizo de la cubierta, 
que van cosidas con fibra vegetal 
a la estructura.

El conocimiento y puesta en 
práctica de estas técnicas nos ha 
obligado a contactar con viejos 
albañiles y a husmear en libros 
antiguos de albañilería en busca 
de datos.

Con ello hemos recuperados 
unas técnicas de construcción 
autóctonas, nuestras, 
con raíces primitivas, 
que nos permiten afron
tar nuevos proyectos de 
rehabilitación.

Hemos revivido tam
bién las vidas de los 
pescadores que habita
ron la isla desde hace 
más de 100 años, algu
nos de cuyos objetos 
cotidianos han apareci
do entre las ruinas.

En definitiva hemos

colaborado en que esa parte de la 
historia “humilde” de Las Tablas 
no desapareciera para siempre.

La adecuación de las casillas 
como infraestructura del Parque 
Nacional (refugios y observato- 
rio/vigilancia) asegura su mante
nimiento y conservación, de esta 
manera, la preservación de ele
mentos culturales, suficientemen
te valiosos por sí mismos como 
para ser conservados, muestra una 
aplicación práctica y útil para los 
objetivos del Parque: conservar 
los recursos de un espacio prote
gido que es patrimonio de todos 
nosotros.

Alejandro del Moral

El autor de este reportaje ha sido monitor de 
“Guías de i a Naturaleza ” en la Escuela Taller 
Daimiely autor de!proyecto de rehabilitación.

X

m
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Constituido el Consejo 
Municipal de Deportes

El vicepresidente del Con
sejo abrió la reunión informan
do a los presentes de los objeti
vos del Consejo y del acuerdo 
adoptado por el Ayuntamiento 
pleno sobre su constitución. 
Posteriormente José Díaz del 
Campo informó de las activi
dades permanentes en este área 
que el Ayuntamiento viene rea
lizando, así como del número 
de participantes, también dio 
cuenta de los proyectos de nue
vas instalaciones al aire libre 
que se situarán en la barriada de 
la Estación de Autobuses, 
Albuera, Parque Municipal y 
El Alto, siendo éste un proyec-

El Club Ciclista Javier Caraballo,
Daimiel se consolida campeón provincial

El segundo de su existencia ha sido un buen año para el Club 
Ciclista Daimiel que preside ese gran aficionado a este deporte 
que es Elortensio Mancebo Caravaca, quien junto con Juan Carlos 
Sánchez Camacho Fernández es, a su vez, profesor de ese joven 
equipo que a lo largo de la temporada ha conseguido nueve 
primeros puestos y once segundos en diversas categorías, obte
niendo todos esos trofeos que pueden verse en la fotografía.

En el Club, que ya cuenta con sesenta socios, se prepam veinte 
chicos entre los once y los diecisiete años de edad, estando 
formada la junta directiva por doce personas.

El domingo 25 de septiembre se celebró en Bolaños el Cam
peonato Provincial de Ciclismo para la categoría de Cadetes, 
prueba en la que se proclamó campeón el joven daimieleño Javier 
Caraballo Gutierrez, del Club Ciclista Daimiel.

Cabe destacar también el trabaj o realizado por el corredor José 
Antonio Pecharroman, compañero de equipo del ganador, que fue 
decisivo para el triunfo final de Javier Caraballo, yaque siendo un 
corredor con serias aspiraciones al triunfo final, habida cuenta de 
las clasificaciones y los triunfos que ha conseguido a lo largo de 
la temporada, supo sacrificarse en beneficio de su compañero.

Feliz y Deportivo Año Nuevo
Un organismo para fomentar 

laparticipación de los deportistas 
en la gestión del deporte

Objetivos y acuerdos

Un año más llega a su fin. Un año en el que se han 
sucedido días de victorias y  de derrotas, y  son éstas últimas 
las que nos han deservir para valorar justam ente los logros 
obtenidos que, sin embargo, no deben confundirnos ni 
cargarnos de prepotencia y  orgullo.

Llegado este momento lo que corresponde es hacer los 
balances oportunos, pero no es mi deseo utilizar este 
espacio para ofrecer una serie de datos estadísticos de las 
distintas actividades deportivas promovidas por la Delega
ción que presido, porque no se trata de hacer ahora un 

resumen de hechos que, además, corresponde valorar a los demás. Si quiero 
destacar a todos los deportistas, a los centenares de personas, grandes y  
pequeños, chicos y  chicas, jóvenes y  adultos, que individual o colectivamente 
hacen de la práctica del deporte un estilo de vida.

No quisiera dejar pasar esta oportunidad sin hacer referencia a ese otro 
grupo de personas que form an las distintas juntas directivas de los clubes y  
asociaciones deportivas de Daimiel, que desempeñan una gran labor en pro 
del deporte de nuestra ciudad y  cuya labor no es valorada en su justa  medida 
en no pocas ocasiones, aprovechando este momento y  estos días navideños 
para felicitarles y  desearles se cumplan todos su proyectos deportivos.

Y  no estaría completa esta felicitación navideña si no hiciera referencia a 
las cualidades humanas y  técnicas de ese grupo de personas que form an el 
equipo de la Delegación de Deportes, del que me siento orgulloso y  que son 
los responsables directos del trabajo del día a día.

Vaya para todos ellos los mejores deseos de paz y felic idad para el próximo  
año.

José Díaz del Campo Villanueva 
Concejal Delagado de Deportes

Días pasados se celebró en el 
Ayuntamiento el acto de 
constitución del Consejo 
Municipal de Deportes, dando 
forma de esta manera al acuerdo 
adoptada por la Corporación en 
la sesión plenaria celebrada el 
día 7 de noviembre. El acto fue 
presidido por el alcalde, José 
Manuel Díaz-Salazar que es, a 
la vez, presidente de dicho 
Consejo.

Un total de dieciocho perso
nas forman este nuevo organis
mo municipal, que se pone en 
marcha con objeto de coordi
nar e incentivar la práctica del 
deporte en Daimiel, con la par
ticipación activa de los repre
sentantes políticos, sindicales, 
educativos, técnicos y deporti
vos y del que es vicepresidente 
el teniente de alcalde y concej al 
responsable del área de depor
tes, José Díaz del Campo 
Villanueva.

Como representantes de los 
sectores deportivos han sido 
designados: Vicente García- 
Rayo López-Tercero, por Fút
bol; Lorenzo García-Muñoz 
Martínez, por Baloncesto; Fran- 
cisco Moreno Lara, por 
Aeromodelismo; Francisco Ja
vier Garzás Rodríguez-Barbe
ro, por Espeleología; Miguel 
Antonio López-Nieta, por Aire 
Libre; Francisco Javier Núñez, 
por Colombicultura; Tomas 
Rivera Rodríguez Patiño, por 
Badminton; José Ricardo Sáez 
Megía, por Atletismo; Francis
co Javier Clemente Muñoz 
Morales, por M otoclub y 
Hortensio Mancebo Caravaca, 
por Ciclismo.

to abierto a cualquier sugeren
cia o propuesta.

Más adelante dijo que ya se 
ha aprobado la finalización to
tal del nuevo Estadio de Fútbol 
y Pistas de Atletismo por parte 
de la Junta de Comunidades, 
estando en marcha el proceso 
de adjudicación de las obras; 
explicó las actividades depor
tivas para escolares a celebrar 
durante la Navidad, que co
menzaron hace dos años y que 
se mantienen a la vista del éxi
to obtenido; y también hizo 
una referencia al avance de los 
presupuesto municipales para 
1995 en el área de deportes.

Tras diversas intervencio
nes de los miembros de la Co
misión y las aclaraciones y res
puestas ofrecidas por el Presi
dente y el Vicepresidente, se 
acordó, entre otras cosas, con
ceder un plazo a los clubs y 
asociaciones para que presen
ten un programa de actividades 
y presupuestos.
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239 participantes en la II Ruta 
de los Molinos de Daimiel

El buen tiempo de la otoñal 
mañana del domingo 20 de 
noviembre, la magnífica res
puesta de los cicloturistas de 
distintos puntos de la provincia 
y la organización de Club 
Sinllel BTT (Bicicleta Todo Te
rreno) contribuyeron al éxito 
de la II Ruta “Los Molinos de 
Daimiel”, que contó con la pre
sencia de 239 participantes, 
desbordándose así las previsio
nes más optimistas, a pesar de 
lo cual todo prácticamente se 
desarrolló como estaba previs
to.

Poco después de las nueve y 
media de la mañana partía de la 
Plaza de España la caravana 
que, tras atravesar diversas ca
lles de la localidad, tomaba el 
camino de La Máquina para 
recorrer el primer tramo. En 
apenas una hora se recorrieron 
los dieciocho kilómetros que 
llevan al Parque Nacional de 
Las Tablas, llevándose a cabo 
una parada técnica y de apro
visionamiento en el merendero 
que se encuentra junto al centro

de recepción, al cual accedie
ron únicamente los ciclo- 
turistas, esperándoles los vehí
culos motorizados junto a la 
carretera.

Quince minutos después, los 
participantes llegados desde 
sitios como Alcázar de San 
Juan, Puertollano, Manzanares, 
Valdepeñas, Ciudad Real, 
Miguelturra, Alcobendas y 
Madrid, entre otros, reempren
dían la marcha, para un poco 
más adelante volver a dejar los 
vehículos y discurrir por cami
nos cercanos a Las Tablas, 
siendo seguidos en paralelo por 
las asistencias. La Marcha dis
currió a una media entre quince 
y veinte kilómetros hora, hasta 
los ocho últimos, que al discu
rrir por el camino Viejo de 
Ciudad Real, que se encuentra 
en perfectas condiciones, se 
permitió velocidad libre, vol
viendo a agruparse la comitiva 
al llegar a la variante que fue 
atravesada por todos juntos, así 
como el recorrido previsto por 
las calles de Daimiel que des

embocó en las instalaciones del 
Polideportivo Municipal, don
de se sirvió un aperitivo y se 
entregaron los obsequios pre
vistos para los participantes.

La organización de esta se
gunda ruta contó con la cola
boración indispensable de la 
Policía Local, Protección Civil 
y Cruz Roja, así como la de una 
serie de firmas comerciales y 
establecimientos de la locali
dad.

La Ruta de Los Molinos de 
Daimiel se celebró el año pasa
do en el mes de octubre por 
primera vez; la iniciativa sur
gió del Ayuntamiento que la 
puso en marcha a través de la 
Delegación Municipal de De
portes, en colaboración con un 
grupo de cicloturistas de la lo
calidad. Ya entonces, aunque 
no se contó con la colaboración 
climática de este año, la mar
cha satisfizo a los participantes 
que conservaban un buen re
cuerdo de ella, esperándose 
ahora que el año próximo se 
supere el nivel alcanzado.

: •

JB

SfSHP ■*' K v

• ':3r ^ n r T t r  " ' ■'ím \ «:

1
f 1

■y P

l - . f 1*  • a

da im ie l

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Daimiel noticias. #11, 1/12/1994.



/ da i  m iel

QUIPOS DAIMIELEÑOS EN COMPETICION
3LEIBOL
P ESPINOSA - 
)ETE FEMENINO
grupo en la 2a vuelta
P. ESPINOSA - 
STE MASCULINO
;grupo en la Ia vuelta
anda vuelta ha dado co- 
y finalizará después de 

vd. Hay que felicitar al 
) La Espinosa por la gran 
iión del voleibol, obte- 
además buenos resulta-

FUTBOL

i O

Sr-1
Éá

DAIMIEL “A” - 3a 
SION, GRUPO 17 
NACIONAL
T  clasificado

po está bien clasificado, 
■ de las distintas bajas 
i padecido durante el 
rrso de la temporada; 
is que irá a más.
DAIMIEL “B” - 2a 
Í REGIONAL 
ORDINARIA
' 1er clasificado
r el primer año del equi- 
se 7c puede pedir más, a 
Je haberse iniciado con
■i

AF. DAIMIEL 
JUVENIL

2a clasificado
po juvenil está bastante 
.iniendo que ir a más e 
r subir de categoría. 
ESCUELAS 

ORTIVAS - FASE 
TNCIAL CADETE 

“A”

1° de grupo
Este equipo se prepara para 
surtir al equipo juvenil y está 
en el puesto que merece dentro 
de su grupo.

ESCUELAS 
DEPORTIVAS - FASE 

PROVINCIAL CADETE
“B”

5° de grupo
Este equipo es de formación 
para el próximo año y no se le 
pueden pedir resultados.

BALONCESTO
PUERTAS DAYFOR - 3a 

AUTONOMICA 
14° de grupo

El equipo Puertas Dayfor está 
creando cantera, por lo que no 
se le puede pedir más.
SEGUROS SOLISS - 2a 

AUTONOMICA
11° de grupo

Al tratarse de un equipo de 
primer año, se está notando la

falta de experiencia, por lo que 
hay que apoyarles porque pro
meten y son todos jugadores 
del pueblo.
HERMANOS ROBLES - 

2a NACIONAL 
FEMENINO 
3er clasificado

Con fáciles victorias en casa, 
se encuentra en buena posición 
en la clasificación.
HERMANOS ROBLES - 

JUNIOR FEMENINO
1er clasificado

Este equipo ha comenzado con 
buen pie esta liga.
CLUB BALONCESTO 
ALBUERA - JUNIOR 

FEMENINO
8o clasificado

Acaba de dar comienzo la liga, 
notándose su falta de experien
cia al ser su primer año.

ESCUELAS 
DEPORTIVAS - 

CADETE
MASCULINO, FASE 

COMARCAL

1° DE GRUPO
Este equipo está barriendo con 
resultados como 123-23 y 134- 
9 a favor de las Escuelas De
portivas.
CLUB BALONCESTO 
DAIMIEL - CADETE 

“A” FEMENINO
1° de grupo

CLUB BALONCESTO 
DAIMIEL - CADETE 

“B” FEMENINO 
3° de grupo

CLUB BALONCESTO 
ALBUERA - CADETE 

FEMENINO
2° de grupo

El baloncesto femenino está con 
buen nivel. Tanto Hermanos 
Robles como Club Baloncesto 
Albuera están creando una bue
na cantera femenina.
CLUB BALONCESTO 
DAIMIEL - JUNIOR 

MASCULINO 
Este equipo todavía no ha 

comenzado la liga.

COMPETICION
ESCOLAR

FASE
LOCAL

FUTBOL SALA - 
ALEVIN MASCULINO 

C.P. Albuera 
EDM Daimiel “A” 

E.D.M. Daimiel “B”
C.P. Espinosa “A”
C.P. Espinosa “B” 

FUTBOL SALA - 
INFANTIL

MASCULINO 
C.P. Calatrava 
Divina Pastora 
C.P. Albuera

FUTBOL - INFANTIL 
MASCULINO 

E.D.M. Daimiel “A” 
E.D.M. Daimiel “B”

BALONCESTO 
ALEVIN FEMENINO 

Divina Pastora 
C.B. Daimiel “A”
C.B. Daimiel “B”

C.P. Espinosa
BALONCESTO 

ALEVIN MASCULINO 
C.B. Daimiel 
C.P. Espinosa

BALONCESTO 
INFANTIL FEMENINO 

C.P. Calatrava 
Divina Pastora 
C.P. Albuera 
C.B. Albuera 
C.B. Daimiel 
C.P. Espinosa

BALONCESTO 
INFANTIL 

MASCULINO 
E.D.M. Daimiel 
C.P. Espinosa 

VOLEIBOL ALEVIN 
FEMENINO 

C.P. Espinosa “A”
C.P. Espinosa “B” 

VOLEIBOL ALEVIN 
MASCULINO

C.P. Espinosa
VOLEIBOL INFANTIL 

FEMENINO
C.P. Espinosa

VOLEIBOL INFANTIL 
MASCULINO

C.P. Espinosa
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de su O M IC

mejor Navidad

Antes de elegir un juguete
pregúntese lo siguiente:
- Niños hasta 36 meses:
¿Es adecuado para la edad 

del niño?
¿Tiene partes pequeñas des- 

m ontables y que podrían 
introducirse en orejas, nariz o 
garganta?

¿Están todos los bordes bien 
acabados?

¿ Es material gráfico (pintu
ras, lapiceros, rotuladores) no 
tóxicos?

¿Es material resistente al 
fuego?
Niños mayores de treinta y  

seis meses:
¿Son estables los juguetes 

de asiento y ruedas?
¿Tienen los juguetes de ma

dera clavos o tornillos que so
bresalgan?

¿Es fácil que los juguetes 
plegables pillen los dedos?

¿Se advierten claramente los 
peligros que pueden ocasionar?

¿Puede un niño comprender 
fácilmente el folleto de instruc
ciones?

¿Forma parte del juguete 
algún proyectil peligroso?

¿Es material gráfico (pintu
ras, rotuladores) no tóxicos?

¿Hay un niño más pequeño 
en la casa que pueda correr 
peligro en contacto con el ju
guete?

¿Son las instrucciones de 
seguridad claras y precisas?

En caso de juguetes eléctri
cos:

¿Es un juguete adecuado 
para la edad del niño?

¿Están aisladas y protegidas 
adecuadamente las partes eléc
tricas?

Información sobre el etique
tado:

¿Lleva marcado el precio?
¿Consta el nombre/marca 

del fabricante así como su do
micilio?

¿Figura la edad recomenda
da?

Ya están aquí las fiestas na
videñas, fiestas en las que se 
tiende a consumir más de lo 
habitual de los productos típi
cos de estas fechas: pescados, 
marisco, turrones, cavas, jugue
tes, regalos, etc.

La demanda de estos pro
ductos hace que los precios se 
disparen, siendo muchas veces 
abusivos, y no debemos olvi
dar la labor de la publicidad 
que más que nunca tiene un 
claro mensaje: ¡COMPRE! 
¡CONSUMA!, utilizando a los 
niños como principal objetivo 
de sus campañas.

Para evitar los abusos,
su OMIC le aconseja:
*Adelante en la medida de 

lo posible sus compras. Evitará 
aglomeraciones y subidas de 
precios; encontrará además más 
variedad.

* Haga sus compras en esta
blecimientos donde la calidad 
no ofrezca dudas y preste la 
máxima atención a la higiene 
en la compra y manipulación 
de alimentos.

* Antes de comprar, compa
re calidades y precios. Lo más 
caro no es siempre lo mejor.

* Los precios son libres. 
Antes de elegir compare.

* El precio de los productos 
debe estar indicado en cada uno 
de ellos y en los que estén ex
puestos en los escaparates.

* Exija ticket o factura de 
compra donde figure el impor
te para poder verificarla y en su 
caso reclamar.

* No consuma productos que 
estén expuestos al público sin 
Protección ni vitrinas.

* Compruebe las etiquetas, 
ya que son el carnet de identi
dad de los productos. En ellas 
tienen que figurar entre otros 
datos el nombre del producto, 
techa de caducidad o de consu
mo preferente, ingredien
tes, peso, nombre y

El Juguete
Es un instrumento para ayu

dar a la educación y desarrollo 
de la personalidad. Elegirlo bien 
no es un juego.

* No espere al último mo
mento para decidir la compra. 
Las aglomeraciones y la esca
sez no le permitirán una elec
ción sensata y serena y segura
mente gastará más.

hora de comprar 
tenga en cuenta: 

* La edad del 
niño.

*Lasen- 
c i 11 e z .

Cuanto más complicado es un 
juguete resulta más caro y más 
fácil de estropear.

* Que sea un juguete segu
ro.

* Lea las etiquetas que seña
lan las características del ju
guete, los riegos que pueda ha
ber en su manejo y las adver
tencias para evitarlos.

* Piense que la palabra “edu
cativo” no significa ninguna 
garantía. Hay que conocer el 
juguete.

* La publicidad tiene una 
repercusión indudable en las 
compras pues hace que el niño 
desee el juguete que se anun
cia; pero también muchas ve
ces se producen desengaños. 
Por eso, desconfíe y observe el 
juguete en la realidad.

* Si el juguete es de impor
tación, vea que las instruc

ciones de uso están redac
tadas en castellano, al 
igual que la etiqueta. Rebajas

Después de Navidad, las re
bajas: los productos se rebajan, 
sus derechos no.

* Los bienes duraderos re
bajados han de incluir garantía.

* En las rebajas y liquida
ciones se rebaja el precio, no la 
calidad. En los saldos, los pro
ductos tienen defectos.

* Los artículos rebajados 
deben llevar el precio antiguo y 
el de rebajas en la misma eti

queta.
* Si encuentra “ofertas 

increíbles”, mírelas con 
cuidado.

Desde la OMIC, cree
mos que estos consejos 

pueden ayudarles a pasar 
unas mejores fiestas.

cante o importador.
* Al comprar productos con

gelados observe si están debi
damente conservados. El arcón 
congelador ha de estar a un 
mínimo de 16°C, sin que los 
alimentos sobrepasen la línea 
de carga.

* En los vinos espumosos 
lea atentamente la etiqueta, pues 
no todos son iguales. Al vino 
gasificado se le inyectan las 
burbujas, en el cava son el re
sultado de una fermentación na
tural.

* Si adquiere pescado o ma
risco fresco, fíjese en su estado 
externo para mayor seguridad. 
En el marisco observe ojos, an
tenas y patas; en el pescado, 
olor, escamas y ojos.

* Tanto los turrones como 
los mazapanes deben expen
derse al consumidor debida
mente envasados.

* Los tamaños normaliza
dos de tabletas o barras de 
turrón 
son

de
300, 200 y 
150 gr., no 
pudiendo ha
ber pesos in- 
t e r m e d i o s ,  
aunque sí supe
rior a 300 gr. e 
inferior a 150.

Consuma, pero bien
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